España Económica

Madrid, 15 de diciembre de 1956.

Año LIX. - Núm. 3.043

SUMARIO

Alguien tiene que ser. home de la mercado.

NOTAS Y COMENTARIOS

SEPARA- SOUNDSON

El mercado maderero.
Una experiencia de comercio con el Este:
Uruguay.
El comercio exterior inglés,
La renta nacional del Brasil.
España, potencia pesquera.

CORRESPONDENCIA

Carta de Bilbao.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Cambios de Oviedo, Valencia, Sevilla y Zaragoza. — Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de Paris, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.—Dividendos e intereses.— Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales Iberoamérica y extranjero. Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA Semestre: 115 pts.; Año: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts. EXTRANJERO Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Fioridabianca, 3.

Teléfono 21-51-42. - Apartado 860. - Madrid.

ALGUIEN TIENE QUE SER

El período de final de año se presenta pródigo en ampliaciones de capital; no es una novedad, pero sí es más movido que sus predecesores, lo mismo si se consideran los inmediatos, los anteriores trimestres del año actual, que sus similares de años anteriores.

La cifra demandada al ahorro durante 1956 excede ya a la de los otros años, y lo único que se manifiesta uniforme es el movimiento ascendente. Cada año supera al immediato precedente. Ante la contumacia del fenómeno, que antes de nuestra guerra civil sólo se presentaba esporádicamente, y la intensidad que toma, surjen varias interrogantes que no es ocioso meditar.

Todos sabemos, se ha pregonado y se pregona constantemente a los cuatro vientos, que estamos empeñados en un proceso de industrialización, esto es, que queremos pasar de país industrialmente atrasado a país industrializado; el deseo no puede ser más justo ni más patriótico. Sabemos también que tales propósitos no se quedan en meros proyectos, sino que se van logrando en medida aceptable, habida cuenta de las dificultades que ofrece el empeño en sí y de las extrínsecas, ajenas éstas, por supuesto, a nuestra coyuntura interior. Mas, pese a esta conciencia de nuestro progreso industrial, la interrogante persiste. ¿Todas las ampliaciones de capital que se han llevado a cabo desde que finalizó la guerra civil han ido a nutrir nuevas instalaciones, industrias nuevas que anteriormente no existian? Sin datos precisos para establecer con exactitud la cuantía de lo que representan las nuevas plantas y lo que de ello excede, la cifra total de capitales bisoños alistados en el ejercicio de la producción en los últimos tres lustros, no será atrevido afirmar que acaso no llegue a la mitad de las inversiones realizadas lo que ha ido a la conquista de nuevas posiciones para nuestra industria; una parte, no despreciable, ha tenido que ocuparse en la reconquista del terreno perdido, esto es, en la reconstrucción de lo destruído durante la contienda; la lucha entre hermanos tiene la triste secuela de que hay que sufragar los gastos del vencedor y los del vencido, incluyendo, claro es, las destrucciones habidas en uno y otro campo, y la otra parte...

Cuando se dice que un país está industrial y económicamente atrasado, quedan dos cosas: que en el país hay pocos capitales y que tampoco abundan los hombres de empresa. Ambas premisas se influyen mutuamente. Por razones atávicas, de quijotismo, de excesivo apego a tradiciones de hidalguía, sabido es que el antiguo hidalgo despreciaba todo lo que no fueran empresas guerreras y dejaba para los—entonces mal considerados—burgueses todo lo que fuera espíritu de trabajo lucrativo, de ahorro y de alumbramiento de nuevas fuentes de riqueza; lo cierto es que en España no ha habido grandes fortunas, por lo menos hasta fechas recientes, y tampoco ha habido esos hombres arriesgados que luchan denodadamente por la creación de bienes.

Aun en los casos en que se hacía sentir la necesidad de producir dentro de casa tal o cual artículo, costaba trabajo que alguien se lanzara el primero a producirlo; quienes tenían reunidos unos modestos ahorros se guardaban muy bien de arriesgarlos en negocios de los que no se tuviera una experiencia práctica. Resultado de esta táctica es que, sólo los primeros que emprendían una producción conseguían buenas ganancias, pero en cuanto esto sucedía, era el verdadero aluvión de competidores los que convertían el asunto de próspero en ruinoso para todos. Nuestra historia productora está llena de ejemplos de esta índole. La consecuencia inevitable es que nuestras Empresas han trabajado siempre con beneficios marginales; un primer período de expansión en que se

1014 ESPAÑA ECONOMICA

hacían buenos rendimientos, unos primeros empresarios que hacían fortuna, y luego nada, el beneficio marginal cuando no la ruina para todos o para la mayoría. También el exceso de precaución tiene sus peligros, y quien se lanza tarde a una industria, arriesga, acaso, más que el que descubre e intenta una novedad. Esta puede tener o no aceptación, pero la iniciación tardía va casi siempre al fracaso, a lo sumo a la ganancia marginal, nunca a un rendimiento apetecible. Medir hasta qué punto admite el mercado nuevos productos de un comercio ya establecido o cuándo hay que renunciar a una industria por estar ya en punto de saturación, es cuestión de un golpe de vista que no es fácil poseer y que no se aprende en los libros, sino a costa de pérdidas, dolores y desengaños.

Este estado de escasos capitales, sólo quien tiene capital sobrante se arriesga en nuevos procesos, puesto que está en condiciones de resistir las pérdidas sin resentirse, y escasos pioneros del progreso económico es lo que caracteriza al país económica e industrialmente atrasado, y cuando en esa situación sobrevienen hundimientos económicos, como son las inflaciones, tengan por causa una guerra o una mala política económica, si, además, la economía resulta contrahecha de modo que las leyes naturales no funcionen con normalidad, esto es, que haya precios forzados, amortizaciones insuficientes, fiscalidad exagerada, política social excesiva en relación con la coyuntura-nunca va demasiado lejos la política social y las mejoras al trabajador mientras no rebasen las posibilidades de cada ejercicio; lo que nunca se puede es querer que todos consuman más cuando hay menos, que se aumente el consumo sin que suba la producción—, cuando, en una palabra, las Empresas se mueven en un ambiente enrarecido y con dificultades para todo, lo primero que desaparecen son los fondos de reserva, las amortizaciones y, por tanto, la autofinanciación. Cualquier Empresa, aunque trabaje con un beneficio marginal, tiene que ahorrar lo necesario para reponer el utilaje que queda fuera de uso, y aun para prevenir el tener que renovarlo antes de tiempo para adoptar alguna novedad técnica que lo haga aconsejable. Si esto es imposible, sea porque no hay posibilidad de ahorrar, sea porque el cálculo de la amortización resulte defectuoso en el momento de realizarla, aunque no lo haya sido en su iniciación, no queda más recurso que el aldabonazo en el mercado de capitales; que el ahorro realizado por los particulares supla lo que la Empresa no ha podido hacer. Este es, sin duda, el caso de muchas o acaso de la totalidad de nuestras Empresas, y es la causa por lo que no todos los fondos que nutren las ampliaciones de capital signifiquen ensanchamiento de las industrias o implantación de otras nuevas. Hasta ahora, el ahorro responde, no hay duda que quiere seguir respondiendo y que le conviene hacerlo, ¿podrá conseguirlo?

Si las Empresas han dejado de financiarse su propia reposición y sus adelantos técnicos, no cabe pensar que haya sido por su propia voluntad o por haber adoptado esa táctica. Para una Empresa, lo mismo la admisión de nuevos socios, nuevo capital a remunerar, que contraer deudas, esto es, emitir obligaciones, no son actos que se realicen nunca gustosamente; lo natural es que los socios primitivos quieran ser ellos los que disfruten los buenos frutos y gocen de los buenos tiempos lo mismo que sufrieron los malos, y arriesgaron su suerte al iniciar la industria. Si se recurre a cualquiera de tales métodos de financiación es porque causas extrañas, que no les ha sido dado evitar, les fuerzan a ello. En una coyuntura normal, la Empresa que repartiera como beneficio lo que debería llevar a fondo de amortización, y, llegado el caso de ésta, hiciera incursiones por el mercado de capitales, sería tachada de mala administradora; hasta es fácil que no encontrara

quien financiara su reposición. Nada de esto ocurre en los tiempos actuales, lo que parece indicar la certeza de que si las Empresas han renunciado a la autofinanciación no es por culpa de ellas, y, por tanto, tienen abierto un amplio margen de crédito entre el público ahorrador e inversor. Para la economía nacional la cuestión no tiene mayor trascendencia; si las Empresas no ahorran, pero los particulares lo hacen, y cuando suena la campana de la inversión acuden con su holocausto al altar de la financiación, la economía sigue adelante y es asunto resuelto. Lo importante es que haya quien ahorre, lo mismo da que sean unos que otros. ¿ Podrá este camino seguir siendo viable?

Tampoco los particulares aislados dejarán nunca de ahorrar por propia voluntad; por fortuna la humanidad no se compone de locos ni de pródigos. Nunca dejarán de llevar sus ahorros a los lugares naturales de colocación y de trabajo; el ahorro, que supone siempre un sacrificio, no se hace para dejarlo inactivo, sino que se le exige que rinda y dé sus frutos; el avaro que oculta sus economías en el fondo del baúl no es el tipo corriente entre mortales que circulan por el mundo. Pero si raros son los seres abyectos, dilapidadores o miserables, menos frecuente es el heroe, el hombre de virtud extraordinaria que está dispuesto a seguir su camino pese a todos los obstáculos que se le opongan; en el caso del ahorrador no es fácil que nadie esté dispuesto a hacerlo si el sacrificio es de mayor altura que su virtud, y, sobre todo, si la incertidumbre del mañana le lleva a dudar de la utilidad de ese sacrificio. Que el ahorro privado siga formándose, no depende de los interesados, sino de que éstos puedan o no hacerlo. El día que les suceda lo que a las Empresas, habrá que dejar la palabra a las prensas emisoras, y, entonces...

UN FACTOR EQUILIBRADOR DEL MERCADO

La relativamente reciente inauguración en Lugo, punto clave al respecto que nos referimos, del primer matadero frigorífico de Europa, trae a colación al plano principal de la economía nacional la necesidad de dar un decidido impulso a la construcción de la Red Frigorífica Nacional, con lo cual se conseguiría en gran escala contribuir a la consecución del equilibrio del mercado. Mediante ella, la abundancia de productos no implicará ya su urgente consumo, puesto que pueden conservarse para las épocas de escasez sin que pierdan sus propiedades. Se estabilizará así el mercado y los precios, pues éstos, debido a la refrigeración industrial, serán menores; no estarán sujetos, como ahora, a la mayor o menor abundancia de productos. A la creación de centros frigorificos seguirá la de los medios de transporte, las cámaras de recepción en los grandes mercados para almacenamiento y la de los centros de venta para que los productos continúen sin perder ninguna de sus propiedades. Son los eslabones necesarios para completar la cadena frigorifica que empezó en Cádiz para el pescado; sigue ahora en Lugo para carnes y huevos; se ampliará en Aragón con los frutos; seguirá en Levante con los agrios, y se cerrará en Sevilla con frigorificos polivalentes. Con referencia a las instalaciones en los grandes mercados, mucho se va haciendo, y, así, en los frigoríficos de la zona madrileña de Legazpi hay 5.000 metros cúbicos de cámaras dispuestas para la carne que alli se conserva a temperaturas que oscilan alrededor de 25 grados bajo cero. El servicio que actualmente prestan a la lucha entablada para tratar de regularizar el mercado, es verdaderamente elogioso.

El Instituto Nacional de Industria es el impulsor de esta importante labor. El eslabón de la cadena frigorifica construído en Galicia, lo ha sido en el exacto lugar de la ESPANA ECONOMICA 1015

geografía ganadera más importante de España. Lugo exporta anualmente unas 120.000 reses, lo cual hasta ahora se hacía en vivo, con todos los inconvenientes que el transporte origina, y que en adelante se evitarán en gran medida. La producción cárnica seguirá un ritmo, y la exportación a las ciudades (a Madrid, 3.000 cabezas mensuales) se hará de acuerdo con las demandas, permitiendo un almacenamiento que garantice en todo tiempo el poder atender las peticiones de cualquier región española.

La factoría lucense ocupa una superficie total de 158.520 metros cuadrados, y la parte edificada de 38.173. Los corrales y establos de recepción, inspección sanitaria y primera clasificación tienen una capacidad de 1.500 reses. La capacidad de trabajo en ocho horas del matadero frigorífico es la siguiente: sacrificio de 500 cabezas de vacuno, 250 de cerda, 3.500 de lanar y 12.000 aves. Con la particularidad interesante, desde el punto de vista del rendimiento, de que en este tipo de matadero se aprovechan integramente las reses; nada se desperdicia, porque todo tiene su utilidad industrial. En veinticuatro horas se consiguen los siguientes índices de producción: 10.000 kilos entre huesos, tendones y residuos; 10.000 kilos de san-

gre de vacuno, cerda y lanar; 20.000 kilos de grasas; 5.000 kilos de aprovechamientos de decomisos. La capacidad mensual en las cámaras zimotérmicas es de 100.000 kilos.

Aparte de la producción y conservación de las carnes, con vistas a conseguir el perfecto equilibrio del mercado, quizá el principal interés de los mataderos frigoríficos resida en el aprovechamiento integro de los subproductos: abono procedente de los corrales, establos y cámaras zimotérmicas; utilización industrial de las astas, pezuñas, pelos y plumas; sangre completa desecada, plasma, glóbulos rojos para las industrias textiles, vinícolas y de la madera; grasas comestibles, bien para el consumo directo o para fabricación de margarinas; grasas técnicas de aplicaciones industriales; harina de huesos como alimentación animal; grasas industriales y aceite de patas de buey para la maquinaria de precisión; gelatina alimenticia y para la industria fotográfica; colas, ácidos fosfóricos, sales sódicas, etc. En fin, se trata de mataderos donde las reses entran integras y salen convertidas en múltiples productos, la mayoría de los cuales eran, hasta ahora, desperdiciados por completo.

Notas y comentarios

El mercado maderero.

En los primeros meses del año actual se inició la tendencia alcista que ha continuado en los sucesivos, aunque ello sea la consecuencia natural de la coyuntura expansionista que presenta nuestra economía en general, así de los planes de construcción no sólo públicos, como privados. Por lo tanto, no es de extrañar, repetimos, que sea acusada la tensión en el mercado de una materia prima básica como es la madera de construcción y carpintería. Creemos será pasajera, por lo menos en su fase unas aguda, merced a las medidas que en gran parte han sido ya tomadas por aquellos Organismos rectores de nuestra política económica en el sector que nos ocupa, las cuales se encuentran encaminadas si no a devolver a los primitivos niveles de precio de principios de año los niveles actuales, sí a servir al menos de paliativos al alza de los mismos.

Está en vía de autorizarse la importación de maderas de los países sudamericanos, que, aunque al principio no sea de un volumen considerable, sí pudiera aumentarse éste, repercutiendo, como es natural, favorablemente en el mercado. Por lo que a las maderas del Báltico se refiere, también existen indicios de que su importación aumentará en breve, ya que a las importaciones ordinarias que de estos países se realizan, es posible que se añadan otras con cargo a las autorizaciones del Organismo de Cooperación Económica. En cuanto a las maderas de Guinea, los forestales de aquella colonia han ofrecido enviar a la Península cupos extras de aquellas maderas que por sus características técnicas puedan utilizarse en construcción y carpintería. Todo lo cual, resumiendo, redundará en beneficio de un mayor equilibrio en el mercado de una materia prima de tanta importancia, como es el de la madera.

Por otra parte, no ofrece duda que la "Operación M. U." marcha favorablemente, habiendo alcanzado un fuerte progreso en los últimos meses, ya que el volumen de ventas al extranjero ha aumentado en un 50 por 100 en relación al año anterior, existiendo la confianza de que ese porcentaje será sobrepasado como consecuencia de la inclusión en la "Operación M. U." de las chapas y tableros contrachapeados de madera. Las ventas han superado este año los 30 millones de pesetas en divisas, la mayoría en dólares USA.

Una experiencia de comercio con el Este: Uruguay.

Uno de los países sudamericanos que más seriamente acogieron las ideas rusas de comercio con el Este, fué el Uruguay. Pocas ventajas se han derivado para su economía. Era normal que así sucediese, pues al reducir su comercio con los Estados Unidos ha reducido sus posibilidades para con el mercado más seguro y na-

tural para el Uruguay. Ya nota el país la penuria de divisas occidentales.

Los principales países comunistas que comercian con Uruguay son Polonia, Checoslovaquia, Alemania oriental y la China del continente. Es difícil conocer exactamente las cifras de este comercio, estos países figuran en las estadísticas bajo la rúbrica de "otros países". Entre 1950 y 1953 esta partida sumaba por las exportaciones la cifra de 14 ó 16 millones de dólares al año. En 1955 su valor pasó a 43,55 millones de dólares.

Entre tanto la circulación fiduciaria sigle aumentando. La forma progresiva y continua con que lo hace, señala la aparición indudable de la inflación.

La primera medida que pondría remedio a esta situación sería el favorecer las exportaciones suprimiendo las tasas elevadas que ahora las gravan.

Pero el aumento de comercio que con ello se conseguiría no podría ser dirigido hacia los países del bloque comunista, pues las divisas así producidas no pueden ser invertidas más que en el comercio con esos mismos países. Y las necesidades industriales uruguayas requieren la intervención de Empresas y materias occidentales que deben ser pagadas mediante divisas occidentales que no se pueden lograr si no es comerciando con ellos.

Un Decreto del Gobierno uruguayo de 4 de agosto de 1956 creando un nuevo sistema de cambios ha complicado el comercio exterior. Para las exportaciones se han fijado 11 escalas de paridad, partiendo de la base de 1,519 pesos por cada dólar, mientras que hasta esta fecha la cotización era de 4,22 por dólar.

El comercio exterior inglés.

La tónica de los últimos cuatro meses del comercio exterior inglés muestra un signo decreciente en relación con las cifras alcanzadas para iguales meses en el año 1955. No obstante estos resultados, lo cierto es que, por lo general, las cifras registradas sobrepasan a los promedios mensuales obtenidos para los tres años anteriores. El crecimiento relativo es tanto en valor dinerario como en el volumen de marcencías.

El principal capítulo de las importaciones lo constituyen la compra de materias alimenticias, bebidas y tabaco. Las sumas gastadas, expresadas en millones de líbras, son: 112,4 para julio y 107,6 para septiembre, frente a 118,8 y 105,8 para el año 1955. Sigue en importancia la compra de materias primas, con 98 para julio y 90,2 para septiembre, con diferencia negativa respecto a los 100,8 y 91,5 del año anterior. La importación de manufacturas supone también un buen capítulo, con 35,8 y 31 para los meses que estamos tomando en consideración. En cambio, las sumas destinadas a la compra de petróleo y lubricantes se ha incrementado en relación con el período anterior, alcanzándose las

cantidades de 35,8 y 31 millones de libras. Por el contrario, las importaciones, consistentes principalmente en manufacturas, se han mantenido casi constantes con el período anterior, aunque con una ligera disminución. Las sumas alcanzadas han sido 224,1 y 179,5, sobre un total de 266,2 y 222,3 millones para julio y septiembre, respectivamente.

La diferencia entre lo importado y lo exportado arroja un saldo negativo, lo que ha dado una balanza dificitaria de 44,1 y 63,7, frente a 108,1 y 50,2. Esta disminución implica una mejora

indudable respecto a los saldos del año anterior.

Las mercancías provenientes de la importación se obtienen, principalmente, dentro del área libra, con gran diferencia sobre las demás procedencias; siguen las logradas en los países de la OEEC, para pasar a la zona dólar, comprando más de Canadá que de Estados Unidos. Las exportaciones, preferentemente, se dirigen a la zona esterlina y a la OEEC. Dentro de la zona dólar se exporta más a los Estados Unidos que a Canadá. Los resultados por zonas de la balanza comercial inglesa dan los siguientes saldos:

STATE OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PA	JUL	10	SEPTIEMBRE		
Company or delivery the	1955	1956	1935	1956	
Zona dólar	- 42,5	- 22,7	- 36,8	- 28,1	
OEEC	- 12,0	- 5,3	- 19,6	- 12,7	
Esterlina	- 32,3	- 7,0	+21,8	- 6,4	

Predecir cuál será la evolución del comercio exterior es un tanto difícil, dependiendo, como es lógico, del impacto que haya producido la aventura en que se ha metido en el canal de Suez, y en la posibilidad que le ofrezca su incorporación al sistema económico europeo.

La renta nacional del Brasil.

Según datos recientemente publicados por el Departamento de Comercio norteamericano, la renta nacional del Brasil en 1953 fué de 325.000 millones de cruceiros, lo que representa 10.607 millones de dólares, o sea, 190 dólares por habitante y año. Salvando la consideración del tipo de cambio aplicado en las cifras que e ofrecen, 30,64 cruceiros por dólar, se puede comparar la renta por habitante y año de los diversos países iberoamericanos, con lo que se, observa, aproximadamente, los diversos niveles económicos:

Argentina	
Brasil	
Colombia	228
Cuba	200
Ecuador	
Perú	The state of the s
Uruguay	
Venezuela	

En el Brasil, la renta nacional por habitante, aunque es más baja que la de otros países iberoamericanos, no es de las meno-

res, si bien existe gran desigualdad en su distribución que da lugar a que exista demanda importante de artículos de lujo y un porcentaje elevado de la población con renta muy baja. El nivel de vida de los brasileños está caracterizado por la existencia de grandes contrastes. En las grandes ciudades, como Río de Janeiro y Sao Paulo, existe un elevado nivel, a pesar de la baja renta media por habitante. No obstante, no puede tenerse muy en consideración las estadísticas, ya que las diferentes condiciones climatológicas dan lugar a una limitación de las necesidades. El brasileño, en su gran mayoría, no necesita calefacción, ni apenas vestidos. Los que trabajan en zonas agrícolas producen su propio alimento en elevado porcentaje. Y, desde luego, el nivel de vida de estas personas es superior al de otras situadas en zonas tropicales, aunque existe una gran disparidad entre el rico y el pobre. De todas formas, el Brasil está actualmente a la cabeza de todos los demás países iberoamericanos, siendo sus posibilidades tan extraordinarias que está llamado a ocupar un lugar destacado en la economía mundial.

España, potencia pesquera.

Está fuera de toda duda la importancia de España como potencia pesquera. Pero lo que no todos saben es el honroso lugar que ocupa en el concierto de las naciones. Las estadísticas pesqueras de 1955 fijan la posición de España como una de las 10 primeras potencias mundiales. Concretamente, ocupa el sexto lugar, con 784.176 toneladas, siendo superada por el Japón, con cinco millones de toneladas; Estados Unidos, con dos millones; Noruega, con millón y medio, y Canadá y Terranova, con una cantidad ligeramente superior a la nuestra. Quedan detrás Francia, Alemania, Sudáfrica, Islandia, etc.

Es de importancia el ritmo ascendente de la producción pesquera nacional. De las 613.000 toneladas capturadas en 1951, hemos pasado, en 1955, a 784.176, que representaron en las lonjas de contratación 4.317 millones de pesetas. Por regiones, es Galicia la que ocupa el primer lugar, con 262.000 toneladas, a bastante distancia de la región Sudatlántica, que logró 188.323, y de la Cantábrica, con 186.000. También el Noroeste ocupa un puesto privilegiado en la industria de transformación y de tratamiento de los subproductos.

Vigo mantiene su jerarquía de primer puerto de la Europa meridional, con 110.000 toneladas, superando en unas 3.000 la cifra de 1954; pero quedó a bastante distancia de Boulogne-sur-Mer, el puerto que le supera en jerarquía dentro del Continente, ya que rebasó en 1955 las 120.000 toneladas. La cosecha pesquera en Vigo ha representado un valor en lonja, y a primeros precios, de 555 millones de pesetas. Las especies de mayor captura, aparte el bacalao, que proporcionó 59 millones de pesetas, fueron el jurel, con 11 millones, y la castañeta, con 10,4. Estas especies, como en el año en curso el alcrique, con el jurel también, son las que sostienen la industria conservera y el mercado en general, supliendo en lo posible la falta de sardina, cuya causa de emigración en gran escala no acaba de explicarse fundadamente. A Vigo le siguen, en el orden de la producción nacional, Pasajes, con 95.000 toneladas; Cádiz, con 70.000; La Coruña, con 45.000, y Huelva, con 29.000; siendo destacable el incremento que, poco a poco, han ido experimentando las flotas pesqueras de nuestros más importantes puertos.

Correspondencia

Carta de Bilbao

Iberduero alcanza su mayor producción.—La falta de petroleros y el I. N. I.

Bilbao, diciembre.—En esta época del año suele examinarse la marcha del ejercicio en cuanto a rendimiento de producción de algunas grandes Sociedades, de influencia decisiva en la prosperidad económica del país. De todas ellas, el grupo eléctrico está considerado el primero, y en esa familia, hoy día, Iberduero es el de mayor producción. Así, tenemos la cifra en kilovatios-hora de 2.320.255.000 a la fecha 3 de diciembre. Debe recordarse la suma total de kilovatios en el año 1955, que fué de 2.082 millones; es decir, en el presente año, Iberduero va a llegar a más de 2.600 millones de kilovatios; diferencia considerable en relación con el pasado. Ha tenido la Sociedad días de producción "record",

como fueron: 27 de noviembre, 10.198.482 kilovatios-hora, y el día 29, la mayor, 10.320.092.

El ejercicio, por lo tanto, de Iberduero, en cuanto a producción es bueno, pero frente a ese lado color de rosa hay que tener presente los gastos en aumento cada año, y el poco rendimiento de algunas tarifas, como las ferroviarias.

Y ya que estamos con este valor, recordamos la próxima salida a Bolsa de las acciones novísimas, esperadas con interés en el mercado, y cuya salida será a mediados de diciembre. En Bilbao, plaza bolsista por excelencia, son muchas las personas aficionadas a hacer cálculos del primer cambio a que se harán acciones huevas, y en el presente caso, por algunos bolsistas, se calcula en 1.300 pesetas valor de la nueva acción de Iberduero, parcialmente desembolsada. Sin embargo, por tendencia de los cambios a bajar en Navidades y por otras causas, parece alto ese cálculo y todo hace suponer que saldrán a 1.200 pesetas o todavía menos. No

ESPAÑA ECONOMICA 1017

BANCO HISPANO AMERICANO Madrid.

DIVIDENDO COMPLEMENTARIO

En uso de las facultades estatutarias, y de acuerdo con lo establecido en el Decreto de 31 de diciembre de 1941, el Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir a los señores accionistas un dividendo complementario correspondiente a los beneficios obtenidos en el ejercicio de 1956, cuyo importe, después de hecha la deducción de los impuestos procedentes, será de 33,50 pesetas líquidas por cada una de las acciones números 1 al 1.000.000.

El pago de dicho dividendo quedará abierto el día 17 del actual, en todas las Oficinas de este Banco y en las Centrales de los Bancos de Gijón, Herrero y San Sebastián.

Madrid, 13 de diciembre de 1956.—El Secretario general, José Núñes Moreno.

deben olvidarse los dividendos pagados siempre por ejercicios vencidos. Digamos, por fin, que la brillantez del ejercicio de Iberduero, como su desarrollo, ha sido obra en su mayor parte de su Presidente, don Julio Arteche, quien ha sabido impulsar las obras de los Saltos hasta ver terminado el de Saucelles, inaugurado con la mayor solemnidad a fines de verano. La producción de Saucelles rendirá sus efectos en el próximo año.

Las navieras continúan en primer plano de actualidad a causa de la situación internacional, y raro es el día que las acciones no se cotizan en alza. Sin embargo, en torno a este tema se habla en Bilbao de la falta de buques petroleros en las Compañías de este puerto, cuya falta pudo haber sido subsanada hace años. Parecía natural fuesen los "viejos navieros" quienes acometiesen la solución de esa clase de construcciones. Estos días se ha sabido en Bilbao los proyectos del INI en torno a dicho problema, y los proyectos de su ilustre Presidente, señor Suanzes, de llevar a cabo la construcción de dos grandes petroleros de 50.000 toneladas para los americanos, a construir uno en El Ferrol y otro en Cádiz. De llevarse a cabo dicha obra, será un acierto del señor Suanzes, por la cifra de divisas que representa la exportación de un volumen de toneladas como el de dos grandes petroleros. No se sabe el procedimiento de que se valdrá el INI para efectuar esas construcciones, dadas las dimensiones de los astilleros españoles, pero, según se rumorea, será la técnica americana y la chapa, también extranjera, quienes ayudarán a solucionar este problema de indudable éxito económico si vemos a los petroleros lanzados al mar.

F. ILLERA

Carta de Valencia

Homenaje nacional a don Ignacio Villalonga.—Milares de asistentes.—Adhesiones de toda España.—Detalles interesantes de los actos celebrados.—Síntesis de los discursos.

Valencia, diciembre.—Escribimos esta carta bajo la impresión del brillante homenaje que en Valencia se dedicó el día 9 de este mes a uno de sus más ilustres hijos. La historia de trabajo del señor Villalonga es tan conocida y estimada que no hace falta glosarla, ni está en nuestro ánimo hacerlo, pues todavía resuenan en nuestros oídos los entusiastas aplausos con que fué acogida en todas partes su presencia y la clamorosa ovación de que fué objeto al terminar su discurso de gracias, después del banquete que le fué ofrecido en los espléndidos locales de la Feria Muestrario Internacional de Valencia, banquete que presidieron las Antoridades civiles, eclesiásticas y militares de la ciudad.

Los periodistas que asistieron al homenaje han escrito vibrantes crónicas ensalzando merecidamente las cualidades personales de don Ignacio Villalonga, actual Presidente del Consejo de Administración del Banco Central, del Banco de Valencia y otras prestigiosas Entidades nacionales que ponen muy alto el pabellón de España en el interior y en el extranjero, de donde llegaron multitud de adhesiones. Copiamos la frase feliz de un cronista, que ha escrito: "Su recia personalidad y su afanoso discurrir al compás de la vida española constituyen un admirable ejemplo de laboriosidad, inteligencia y espíritu de iniciativa. Paladín del progreso y amante insaciable de la mdustrialización, don Ignacio Villalonga ha sido y es un fiel servidor de la obra de regeneración y levantamiento de nuestra patria".

Por nuestra parte, identificados con las palabras transcritas, debemos añadir que los valencianos viejos conocemos la brillante trayectoria de la vida de trabajo del homenajeado; sabemos bien que desde la etapa de estudiante hasta nuestros días no ha cesade el dinamismo de un hombre bueno y laborioso que presta relevantes servicios a la Banca, a la Agricultura y a la Industria española, especialmente en lo que afecta a la importante rama de la electricidad. Ahí están Saltos del Sil y otras Empresas que testifican la fértil intervención del señor Villalonga, sus desvelos y ayudas en pro de la economía nacional.

Valencia debía a Villalonga el homenaje que tan grato recuerdo dejará en todos los asistentes. Entre los millares de adhesiones recibidas están las del Presidente de las Cortes, los Ministros de Asuntos Exteriores, Trabajo, Obras Públicas y otras relevantes personalidades de toda España, Comenzaron los actos previstos con una visita a la capilla de la Virgen de los Desamparados, Patrona de la ciudad del Turia, por cuya imagen siente el señor Villalonga especial devoción. Después tuvo lugar el almuerzo-homenaje, de concurrencia extraordinaria. Figuraban en la presidencia, junto al señor Villalonga, el Capitán general de la III Región Militar, don Joaquín Ríos Capapé; Gobernador civil, don Jesús Posada Cacho; Alcalde de la ciudad, don Tomás Trénor, Marqués del Turia; Almirante y Consejero del Reino, don Francisco Bastarreche y otras Autoridades y representantes de Corporaciones y de la Banca nacional. Terminado el almuerzo, el Secretario del Comité organizador del homenaje dió lectura a los galardones concedidos a don Ignacio Villalonga. Son muchos valiosos. Limitémonos a consignar las Medallas de Oro de la Ciudad; Cámara Oficial de Comercio; Industria y Navegación, de Valencia, y Asociación Valenciana de Caridad.

El discurso del Alcalde de Valencia fué escuchado con solemne atención. Elogió sin reservas los méritos del homenajeado, aludiendo a la estela de realizaciones que ha dejado en Valencia el paso del señor Villalonga por los ámbitos de la económía regional y nacional. Acallados los aplausos que rubricaron el discurso, hizo uso de la palabra don Ignacio Villalonga. Muchas veces le oímos hablar. Su condición de orador y de Abogado inteligente dieron siempre gran relieve a sus intervenciones. Esta vez, sin faltarle su habitual dominio y elocuencia, su voz estaba velada por justa emoción. Y es que los hombres de trabajo, cuando medio siglo de lucha titánica recibe el reconocimiento de sus semejantes, y, especialmente, de sus paisanos, en actos emotivos como el que nos ocupa, no es posible sujetar el sistema nervioso, y la emoción, fundida a la gratitud, asoma a sus labios y pone un acento de vibración en la palabra, ¡Es tan grato en las postrimerías de nuestra vida-Dios conserve por muchos años la del señor Villalonga-encontrar el aplauso de la sociedad a la que servimos...!

El discurso del señor Villalonga dejó en el auditorio notable impresión. Repasó su historia desde los años mozos; no omitió detalle alguno al hacer el sucinto examen de sus actividades políticas y financieras y se extendió en consideraciones sobre el porvenir de nuestra querida patria, y sentimiento de gratitud a todos los que, en el homenaje, llevan a su espíritu esa tranquilidad que entraña siempre la satisfacción del deber cumplido. Al terminar el señor Villalonga su parlamento, una prolongada ovación premió sus palabras.

Cerró el acto el Capitán general de la región con frases documentadas y profundas, recomendando fe en Dios, amor a España y adhesión a Franco, lema éste, añadió, que es el mismo con que don Ignacio Villalonga ha trabajado.

El día 9 de diciembre fué, en Valencia, un día nacional.

V. MASO

ERCOA, S. A.

Electras Reunidas del Centro y Oriente de Asturias, S. A.

El Consejo de Administración de esta Sociedad acordó el pago de un dividendo activo del 4 por 100, libre de impuestos, a cuenta de las utilidades del actual ejercicio, a partir del día 15 del corriente mes de diciembre, contra cupón número 63.

Oviedo, 5 de diciembre de 1956.—El Presidente del Consejo de Administración.—Marqués de San Felis.



BANCO DE CREDITO LOCAL DE ESPAÑA

Referencia sobre los sorteos extraordinarios y ordinarios de amortización de cédulas de Crédito Local con lotes

Los sorteos extraordinarios de amortización de cédulas en 1956 para distribuir entre los cedulistas el importe de su participación en los beneficios del Banco son los siguientes:

En total, 1.221 lotes.

Todos los sorteos se celebran en el último día hábil de cada mes, excepto en el presente de diciembre, que se celebrará el día 29.

Los sorteos ordinarios anuales son los establecidos en las bases de las respectivas emisiones, que se celebran en marzo y septiembre para la de 1956 y en junio y diciembre para las restantes. Esta amortización con premios es del número de cédulas siguientes:

En total, 452 lotes.

En el último sorteo anual, que se celebrará el 29 del actual mes de diciembre, corresponde amortizar con premio:

1 cédulas entre todas las emisiones, por 500.000 ptas.

194 cédulas entre todas las emisiones por el triple de su valor nominal.

5 cédulas por 250.000 ptas, cada una entre las emisiones de 1942-44-49-52 y 56 (*).

181 cédulas por el doble de su valor nominal, idem id. id. (*).

Los premios correspondientes a los sorteos ordinarios y extraordinarios están exentos de la Contribución General sobre la Renta, porque su importe no se comprenderá como ingresos constitutivos de renta, según dispone el artículo 8.º de la Ley de 16 de diciembre de 1954, por la que se modifican y refunden los preceptos reguladores de dicha Contribución.

También en la misma fecha de 29 de diciembre se amortizarán a la par reglamentariamente 55.569 cédulas y 4.254 bonos.

En todas las Oficinas bancarias facilitarán, libres de todo gasto, nuevos títulos (cédulas con lotes) que sustituyan a los amortizados, por igual nominal, si así interesara al poseedor del título amortizado.

^(*) Los correspondientes a la emisión de 1954 se verificaron en el mes de septiembre.

Los mercados de productos

En la última semana se ha acusado ya en algunos mercados comerciales ligeros repliegues en las cotizaciones de ciertos productos, como consecuencia del mejoramiento de la tensión internacional.—La leve mejoría de la demanda de cobre en Estados Unidos no será suficiente para absorber la producción de los dos últimos meses del año.—La escasez de disponibilidades y la actividad de las transacciones estimula la firmeza del caucho.—Por primera vez desde hace seis años el consumo de algodón sobrepasará a la producción. — Tendencia al alza del azúcar y estabilidad del café.

METALES NO FERROSOS.—En su conjunto, este sector sigue dando pruebas de cierta resistencia. El cobre, es el metal
que ha venido siendo objeto de mayor interés en los mercados de
exportación a causa del ligero repliegue de su cotización. Noticias procedentes de Estados Unidos informan que, a pesar de
la leve mejoría de la demanda, ésta no será suficiente para absorber toda la producción de los dos últimos meses del año. El
estaño, por su parte, aunque da pruebas de cierta resistencia en
los mercados europeos, ha acentuado su retroceso en Malasia,
lo que se atribuye a la disminución de la tensión en el Próximo
Oriente. Los precios son satisfactorios en cinc y plomo, en donde
las ventas prosiguen realizándose a un ritmo satisfactorio. El
programa acelerado de compras americanas que comenzó a mediados de 1954, está ya casi completamente ejecutado.

CAUCHO.—Este producto manifiesta una buena estabilidad. La firmeza de esta materia prima continúa acentuándose, tanto en Nueva York y Londres como en Singapur, merced al aumento de las transacciones y a la escasez de disponibilidades. En Estados Unidos, el Gobierno ha anunciado que si se produjera cualquier entorpecimiento en las importaciones de caucho del Extremo Oriente, retiraría de sus "stocks" estratégicos la cantidad necesaria de caucho para satisfacer las necesidades de la industria privada americana. Según las estadísticas provisionales publicadas por el Grupo Internacional de Estudio del Caucho, la producción mundial de caucho natural se elevó en octubre a 155.000 toneladas largas. El consumo alcanzó 160.000 toneladas. Los "stocks" a fin del indicado mes se cifraban en 822.500 toneladas, de las cuales 255.000 correspondían a los países productores, 372.500 a los países consumidores y 195.000 toneladas se encontraban en curso de expedición. En estas cifras, no están comprendidos los "stocks", de los que no puede disponer la industria privada en Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia. Por su parte, la producción de caucho sintético en el mismo mes de octubre ascendió a 100.000 toneladas, y el consumo de productos sintéticos a 102.500, elevándose los "stock's" a 54.557 toneladas.

PRODUCTOS TEXTILES.-Cuando el alza del precio de la lana había llegado a suscitar una creciente inquietud en los medios interesados, los mercados laneros durante la pasada semana registraron un fuerte repliegue. En el mercado algodonero, las cotizaciones, principalmente las de la nueva cosecha, se han debilitado. Este mercado no ha reaccionado favorablemente ante la noticia optimista del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, que prevé que las exportaciones americanas en 1956-57 se elevarán a 6,5 millones de balas, o sea, cerca del triple de las anteriores. Asimismo, este Departamento informa que, por primera vez desde hace seis años, el consumo sobrepasa a la producción, debiendo alcanzar aquél la cifra de 15,5 millones de balas, es decir 4,1 millones más que en el año pasado y la producción no rebasará los 13 millones de balas frente a los 14,5 millones que alcanzó en el pasado año. El yute se conserva mantenido, tanto en Londres como en el resto de los mercados.

MATERIAS PRIMAS ALIMENTICIAS.—En este sector, hay que señalar negocios muy activos en cereales, estimulados por la reciente baja. Los aceites oleaginosos y el azúcar están hoy impresos de una tendencia alcista que viene a reforzar su firmeza anterior. Esta tendencia al alza del último de estos productos persistirá probablemente teniendo en cuenta que la producción de azúcar de remolacha de Europa es inferior a la del año último: 13.858.000 toneladas contra 14.092.000.

Se registra una mejor orientación del cacao y una buena estabilidad del café, cuyas cotizaciones están, generalmente, sostenidas. El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos cifra la cosecha mundial de 1956-57 en 2.839.000 toneladas, contra 3.017.280 toneladas en el afio pasado, siendo las disponibilidades exportables de 2.192.100 toneladas, frente a 2.612.280 toneladas en 1955-56.

FLETES.—Este mercado registró al cierre de la pasada semana una pausa definida en la demanda de tonelaje para el norte del Atlántico, mostrando gran número de corredores la opinión de que se habían alcanzado los precios máximos. Apuntaron también que la sensacional subida de los fletes sobre la semana precedente había causado sorpresa, tanto a los contratadores como a los propietarios, señalando algunos de éstos que la tendencia al alza había sido extremada y que los precios no respondían a la realidad. Las contrataciones en gran escala en las últimas semanas de carbón y cereales para los países europeos había, indudablemente, cubierto las necesidades apremiantes de los contratadores. Si esto fuese realmente así, se espera que se produzca una menor competencia entre los contratadores europeos. No obstante, no hay temor de que los fletes desciendan, pero los precios pueden flojear hasta un nivel en el cual se establezca una corriente sostenida de negocios, que conduzca a un período duradero de estabilidad en el mercado. Esto podría resultar extremadamente ventajoso para todos, ya que los armadores podrían seguir adelante al saber que podrían obtener el espacio de embarque suficiente y necesario a un cierto nivel, al mismo tiempo que los propietarios estarían más preparados para la realización de operaciones en vez de retraerse a la espera de mayores alzas. Como ya se ha mencionado, se registró en el sector norteamericano, durante la mayor parte de la semana pasada, un negocio activo que se tradujo en una acusada alza en los tipos de fletes. Se establecieron nuevos precios en el carbón y los cereales de Norteamérica. El carbón de Hampton Roads a Amberes o Rotterdam se fijó a 119 chelines 7 peniques por tonelada; a Italia occidental a 17,70 dólares, mientras que los granos pesados del Golfo a Amberes o Rotterdam rozaban los 19,50 por tonelada. Se registró un nuevo máximo en el azúcar para Cuba o el Japón, a 220 por tonelada.

COMPAÑIA AUXILIAR DE FERROCA-RRILES, S. A.

En cumplimiento de acuerdo del Consejo de fecha 28 de noviembre sobre ampliación de capital, se ponen en circulación 42.460 acciones de esta Sociedad en las condiciones siguientes:

Las nuevas acciones se emiten al tipo de 150 por 100, o sea, 750 pesetas por acción, de las que corresponden 500 pesetas al nominal y 250 pesetas a prima de emisión.

Se fija para la suscripción el plazo del 2 al 31 de enero de 1957, ambos inclusive.

Queda reservado el derecho de suscripción a los accionistas de la Sociedad, a razón de una acción nueva por gada 10 antiguas.

En el momento de la suscripción los accionistas deberán presentar para ejercitar su derecho 10 cupones con la letra D si se trata de acciones numeradas del 1 al 46.000, o con el número 35 si se trata de acciones de numeración 46.001 al 424.600, indistintamente.

Cada 10 cupones de los indicados dan derecho a la suscripción de una acción de la actual emisión, quedando dichos cupones exclusivamente asignados a la finalidad de esta suscripción y sin valor a ningún otro efecto.

En el acto de la suscripción habrá de desembolsarse el total importe del nominal, más la prima, es decir 750 pesetas por cada acción nueva suscrita.

Las acciones creadas tendrán derecho a participar en los beneficios que se obtengan desde el día 1 de enero de 1957.

La suscripción podrá efectuarse en cualquiera de las oficinas Centrales o Sucursales de los siguientes Bancos:

Banco Urquijo, Banco Hispano Americano y Banco de Aragón.

El Consejo de Administración.

Los mercados de valores

Cambios más flojos y contracción de negocio en la Bolsa madrileña.—Alzas fuertes en navieras en Bilbao.—Descensos generalizados en valores locales y de arbitraje en la Bolsa barcelonesa.—Poca actividad, con repeticiones, en los Bolsines.—Mejor tendencia en el mercado de París.—Irregularidad en Londres, y buena disposición en Nueva York.—Sin variaciones sensibles en los balances de los Bancos extranjeros y en la cotización de divisas.—Firmes los precios de metales preciosos.

MADRID.-Tampoco esta semana la Bolsa ha continuado la pauta de recuperación que marcó la sesión de cierre de la anterior. Por el contrario, el mercado se ha desenvuelto en forma restringida, sin la alegría característica de estos últimos tiempos. Parece que comienzan a sentirse ahora los efectos de la retirada parcial del dinero para atender a las numerosas ampliaciones de capital en curso de realización y para previsión de las que se iniciarán próximamente. A este apartamiento del dinero no ha seguido, hasta ahora, una salida exagerada de papel, por lo que las cotizaciones no han hecho otra cosa que deslizarse suavemente por una pendiente de retroceso todavía no muy pronuncidaa, hasta el punto de que el índice de cambios de los valores de dividendo, apenas si ha regresado al alcanzado a mediados del pasado noviembre. Quiere esto decir que aun no hay miedo ni prisas por vender y que, por lo tanto, hay que considerar la tónica general como ligeramente más floja, y únicamente en la perduración de esta tendencia reside el peligro de una variación más radical de la coyuntura, en la cual no hay a la vista otros factores que puedan producir un cambio fundamental.

Por lo que respecta al desarrollo de las sesiones de la semana, ha habido pocas notas destacadas, ya que las tres primeras a que se refiere este comentario han presentado el mismo signo característico de apatía operatoria, con predominio de ligeras cesiones en la mayoría de los valores. Cabe consignar únicamente la acusada contracción de negocio experimentada, al descender el volumen de operaciones a cifras muy inferiores a las que hasta ahora venían siendo habituales.

Fondos públicos y similares.

Dentro de un volumen, también restringido, de operaciones, el mercado de este importante sector de renta fija continúa la estabilización de cambios, y únicamente cabe anotar un entero de ganancia en el Amortizable del 3 por 100.

En el grupo de valores parestatales hay absoluta repetición de cambios, así como en Villas, donde solamente se registra una baja de un entero en la emisión de 1918.

Continúa el mercado de cédulas presionado por el papel a la venta, registrándose bajas en todas las sesiones de las hipotecarias.

COMPAÑIA AUXILIAR DE FERROCA-RRILES, S. A.

En cumplimiento de acuerdo del Consejo sobre ampliación de capital, en aplicación del artículo 94 de la ley de Sociedades Anónimas, se va a proceder, a partir del día 2 de enero próximo, a la entrega a los señores accionistas de los títulos creados a razón de una acción nueva por cada 10 antiguas.

Por cada acción nueva que les corresponda, los señores accionistas deberán pagar 105 pesetas por el concepto de Tarifa II de Utilidades, número 2-A. Las nuevas acciones tendrán derecho a participar en los beneficios sociales que se obtengan desde 1 de enero de 1957.

Esta operación se realizará utilizando los cupones con la letra C de las acciones i al 46.000 y número 34 de las acciones números 46.001 al 424.600, indistintamente (los cuales quedan adscritos exclusivamente a este fin y sin valor a ningún otro efecto), pudiéndose efectuar el canje en Beasain en la Caja Social; en Madrid, en el Banco Urquijo, Banco Hispano Americano y Banco de Aragón, y en provincias en todas las filiales y Sucursales de los expresados Bancos

El Consejo de Administración.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,50	80,30	80,30	80,30
Exterior 4 por 100, F	97,75	97,75	97,50	,
Idem, A	*		×	2
Amortizable 4 por 100, 1908-1949.	90.00	90,00	>>	21.31
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F.	81,00	81,50	82,50	82,50
Idem, G-H	» »	201,00	*	98,60
Idem 4 por 100, enero 1950	98,60	»	98,60	98,20
Idem 4 por 100, noviembre 1951	Control Control	98,20	98,20	90,20
	98,20		87,00	87,00
Idem 3,50 por 100, julio 1951	87,00	87,00		The state of the s
Tesoro 3 por 100, marzo 1952	AL PROPERTY	2		至1000年
Idem id., 1 diciembre 1953	*	"	10 " ve l	ney on
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	»	00.00	ed Salah	× ×
Canal Isabel II, 5 por 100	90,00	90,00	07.40	07.40
Colonización 4 por 100	93,40	93,40	95,40	93,40
Reconstrucción Nac. 4 por 100	97,50	97,50	97,50	97,50
R. E. N. F. E. 4 por 100	94,20	94,20	94,20	94,20
Trasatlántica 5 por 100, V-25	10.03 % 0.00 (1	Sil »	10 300 1	85,00
Idem, XI-25	1900 Pai-	* * of 5	CONTRACTOR OF STREET	100
Idem, V-26	. N	30	1	
Idem, XI-28	»			
Majzén 4 por 100	91,00	, b		
Tánger-Fez 4 por 100	73,00		73,00	10月1日
Marruecos 5 por 100	57,00	33	55,00	No.
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	77,50	77,25	77,00	>>
Idem, A, 4,50 por 100	72,50	72,00	71,00	70,00
Idem, B, 4,50 por 100	72,00	71,50	71,00	70,00
Idem, C, 4,50 por 100	10		76,00	Time W
Idem 4 por 100, exentas	92,00	91,00	89,00	89,00
Idem 3 por 100, exentas	»			»
Idem 3,50 por 100, exentas		,	>>	>>
Idem 5 por 100, con impuestos	»	W		,
Crédito Local 4 por 100, interpr	85,25	85,25	85,25	87,00
Idem, a lotes, 4 por 100	95,50	96,00	93,00	93,00
Villas 5 por 100, 1014	» ·	81,50	and Should	81,50
Idem, 1918	79,00	» »	79,00	»
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	76,00	»	»	76,00
	70,00	,	*	10,00
Idem, 1929, 5 por 100	77,00	»	77,00	77,00
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior.	77,00	77,00	11,00	77,00
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche				
Idem, 1941, 5 por 100	67,50	67,50	67,50	67,50
Idem, 1946, 4 por 100	79,50	79,50		80,00
Empresa Municipal Transportes	81,00	81,00	2	>
STATE OF THE PARTY				

Acciones bancarias.

Salvo el Banco emisor, que se apunta cuatro enteros de ganancia, y el Ibérico, que gana cinco, las demás acciones bancarias acusan flojedad y han abandonado en la semana algunos puntos de su cotización, más acusadamente por parte del Banesto, que pierde 15.

Cotización de derechos de suscripción: General de Comercio, 224 y 225; Hispano, 374, 365 y 355; Rural, 325, 320 y 310; Central, 235, 235 y 233.

Cambios de acciones no incluídas en el cuadro: General de Comercio, 400 (las tres primeras sesiones); Rural, 392 y 384.

THE RESERVE OF THE PARTY OF THE	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	895,00	900,00	899,00	895,00
Crédito Industrial	285.00	282.00	280,00	276,00
Idem, nuevas	1.128	1.120	1.105	1.100
Exterior de España	592,00	588.00	580,00	574.00
Idem, nuevas	2.400	2.400	2.400	2.590
Hipotecario	550,00	550,00	550,00	540,00
Español de Crédito		1.005	1.000	995,00
Hispano Americano	895.00	890,00	No.	885,00
Central	829,00	827,00	825,00	820,00
Mercantil e Industrial			» 1	463,00
Popular Español		590.00	590,00	588,00
Banco Ibérico		753,00	753,00	*

Eléctricas.

Han quedado confirmadas definitivamente las noticias soore la ampliación de capital de Sevillana de Electricidad, que será de

una acción nueva por cada cuatro antiguas y al tipo de 110 por 100; a realizar en el próximo mes de enero. Como esta Sociedad tiene todavía sin desembolsar totalmente las acciones anteriormente suscritas, del 15 al 30 del corriente exigirá el pago del segundo y último dividendo pasivo. La cotización esta semana ha estado muy sostenida.

Solicitado ya el pago del dividendo pasivo pendiente de la última suscripción de Moncabril, se habla ya de que la próxima ampliación de capital de esta Sociedad se realizará en febrero. Han cotizado esta semana a 254, 253 y 254.

Unión Eléctrica descontó el miércoles su dividendo de 22,50 pesetas.

Cotización de acciones eléctricas no incluídas en el cuadro: Viesgo, 304, 303 y 300; Langreo, 301; Fecsa, 325, 323 y 323; Galicia, 795 y 785; Segoviana, 182.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Ercoa, S. A.	» ·			20
F. E. N. O. S. A	285,00	283,00	270,00	262,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	272,00	274,00	275,00	275,00
Hidroeléctrica del Chorro	197,50	195,00	195,00	191,00
Hidroeléctrica Española	434,00	427,00	427,00	425,00
Idem 6 por 100	No.	Mary law	A SO	SHIP I
Iberduero, ordinarias	370,00	366,00	366,00	
Idem 3,50 por 100	went.	nio som-	501aN 3	STREET, STREET
Idem 6 por roo	362,00	356,00	356,00	341,00
Leonesas	275,00	270,00	270,00	270,00
Saltos del Sil	320,00	317,00	314,00	510,00
Saltos del Nansa	227,00	227,00	227,00	222,00
Sevillanas	246,00	245,00	246,00	241,00
Idem, nuevas	»		×	*
Unión Eléctrica Madrileña	282,00	275,00	275,00	271,00
Idem, nuevas	1.257	» 61	1.215	1.705
Reunidas de Zaragoza	187,00	185,00	182,00	179,00

Mineras y Metalúrgicas.

Se confirmaron definitivamente las noticias sobre las operaciones a realizar por Auxiliar de Ferrocarriles, cuya Sociedad procederá a la entrega—como es norma en estos últimos años—de una acción liberada por cada 10 antiguas, aunque en esta ocasión el accionista tendrá que desembolsar 105 pesetas por impuestos, por cada título suscrito. La otra, será la suscripción de una acción nueva, al tipo de 750 pesetas, por cada 10 antiguas también. Ambas operaciones a realizar en el próximo mes de enero. La cotización de este valor, aunque animada en la primera sesión, no ha podido sustraerse del ambiente general de la Bolsa y cede tres enteros en las jornadas siguientes.

Rif ha continuado su racha alcista, para culminar el miércoles con el cambio de 744, cediendo algo en la siguiente sesión.

El resto de los valores ha tenido una semana ligeramente más floja, excepto en las dos Sociedades de fabricación de automóviles, cuyas pérdidas son algo más acusadas.

Cotización de derechos: Wortingthon, 300; Sice, 110 y 100; Electromecánicas, 350.

Cotización de acciones no incluídas en el cuadro: Andaluza, 331; Boetticher, 142; Finanzauto, 250; Santa Bárbara, 337, 336 y 335; La Maquinista, 200 y 199; Aluminio, 300; M. M. M., diferidas, 255

BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776

Capital suscrito y desembolsado...... Ptas. 100.000.000,00 Fondos de reserva.... > 280.000.000,00

Central: LA CORUÑA
MADRID, LUGO, ORENSE, PONTEVEDRA,
VIGO, GIJON, EL FERROL DEL CAUDILLO

y otras 33 Sucursales en Galicia Agencia Urbana en Cuatro Caminos: LA CORUÑA

(Autorizada su publicación por la D. G. de Banca y Bolsa con el núm. 1.858)

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	752,00	744,00	735,00	704,00
Duro-Felguera	505,00	499,00	496,00	490,00
Guindos	354,00	348,00	342,00	341,00
Ponferrada	855.00	864,00	860,00	853,00
Altos Hornos	415,00	410,00	- 13	402,00
Idem, nuevas	1.878	1.860	1.850	111/20
Auxiliar de Ferrocarriles	748.00	746.00	745.00	745.00
Comercial de Hierros	2	>	» ·	State Same
Constr. Metálicas, ordinarias	230,00	31 3		225,00
Idem, preferentes	230,00		>>	
Manufacturas Metálicas	286.00	286,00	285,00	283,00
Material y Construcciones	292.00	285,00	285,00	283,00
S. E. A. T.	285,00	281.00	279,00	278,00
F. A. S. A.	540.00	8	330,00	2.0,00
THE REAL PROPERTY AND ADDRESS OF THE PARTY.	040,00		000,00	

Monopolios.

Salvo Tabacalera, que repite, los otros dos valores del grupo acusan la presión del papel, más fuerte por parte de la Telefónica, que retrocede 13 enteros.

Los residuos de la Antigua Arrendataria de Tabacos cotizaron a 97 pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	363,00	355,00	356,00	351,00
Fósforos	>>	SCHOOL OF	,	>>
C. A. M. P. S. A	240,00	240,00	238,00	234,00
Tabacalera, S. A	203,00	205,00	202,00	202,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

Financiera y Minera ha tenido una excelente recuperación de su derecho de suscripción, el cual ha cotizado esta semana a 2.000 pesetas.

La próxima ampliación de Portland Ebro comenzará la próxima semana y será de una acción nueva, al tipo de la par (500 pesetas) más 50 pesetas de gastos, contra dos antiguas. Sus acciones cotizaron a 208, 207 y 200, en las tres primeras sesiones.

ciones cotizaron a 208, 207 y 200, en las tres primeras sesiones. En las constructoras hay baja de Hidrocivil y General Espafiola y ligera recuperación de Dragados.

En cuanto a las inmobiliarias, la pérdida más acusada es la sufrida por Alcázar, que cede 15 enteros.

Cambios de derechos de suscripción: Cisa, 130; Urbis, 215; Cinca, 80, 70 y 63.

También se registró cotización de bastantes valores inmobiliarios y de la construcción que no figuran en nuestro habitual cuadro y que indicamos a continuación: Alba, 510, 520 y 522; Española de Cementos, 278; Obras y Construcciones, 288; Vallehermoso, 439, 425 y 428; Edificaciones Velázquez, 99; Pistas, 110 y 109; Aspe, 75 y 72; El Carmen, 109, 108 y 104; Uresa, 100; Cinca, 272 y 270; Cantabria, 249, 245 y 240; Banloque, 200; Lucsa, 120; Menfis, 125; Electra, 240.

and the second s	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	450,00	470,00	>	500,00
Portland Valderrivas	575,00	575,00	>	
Ladrillos Valderrivas	480,00	D street		
Hidrocivil	175,00	174,00	170,00	170,00
Constructora General Española	145,00	150,00	145,00	145,00
Dragados y Construcciones	261,00	260,00	261,00	260,00
Alcázar	177,00	170,00	155,00	156,00
Asturiana	93,00	95,00	91,00	90,00
Bami	160,00	160,00	2 3	
Ceisa	140,00	137,00	136,00	136,00
Fisa	225,00	228,00	225,00	220,00
Hispana	124,00	20	125,00	125,00
Layetana	55,00	55,00	56,00	56.00
Metropolitana	265,00	263,00	268,00	265.00
Idem, nuevas	»	2)	*	12.3
Ruban	»	»	*	175,00
Urbis	535,00	540,00	535,00	527,00
Vacesa	167,00	172,00	174,00	174,00
Idem, nuevas	2	575,00	592,00	592,00
Urbanizadora Metropolitana	»	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	750,00	3

Quimicas y Textiles.

Salvo Unquinesa, que esta semana recuperó algo de sus pérdidas anteriores, los demás valores químicos se resintieron de la presión del papel y han retrocedido posiciones. Explosivos baja 17 duros; Cepa, 12; Petróleos, 25.

Hidronitro realizará en el próximo enero su suscripción de una acción nueva, a 160 por 100, por cada 11 antiguas, y sus propó-

sitos de nuevas instalaciones industriales hará necesaria otra ampliación posterior, dentro de la autorización que tiene el Consejo. En las tres primeras jornadas retrocedieron un total de 10 duros.

Cambios de derechos de suscripción: Cros, 945; Sintético, 750; Fefasa, 175 y 171.

Cambios de acciones no incluídas en el cuadro siguiente: Cros, 890; Nitrógeno, 315, 310 y 298; M. Fotográficas, 241 y 242; Nicas, 330 y 327; Caitasa, 128.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos	260,00	*	3 ×	
Energía e Ind. Aragonesas	319,00	318,00	518,00	316,00
Explosivos	615,00	600,00	598,00	598,00
Hidro-Nitro	274,00	268,00	264,00	264,00
Unquinesa	438,00	442,00	>>	430,00
Proquisa	235,00	2	work	8.00 W 16
Española de Petróleos	915,00	910,00	895,00	900,00
Unión Resinera Española	186,00	185,00		184.00
F. E. F. A. S. A	312,00	315,00	312,00	307,00
S. N. I. A. C. E	455,00	435,00	433,00	435,00

Allmentación.

Excepto Ebro, muy sostenido, las otras acciones del reducido grupo de alimentación ceden algunos enteros, siguiendo la tónica general de la Bolsa.

Rústicas cotizó a 163, 160 y 160, y Celulosa del Pirineo a 215; ambas sin incluir en el siguiente cuadro.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	639.00	635.00	635,00	635.00
	244,00	244,00	242,00	257,00
Ebro, Azúcares	500,00	503,00	503,00	503,00
Azucarera Adra	>>		-	20
Azucarera Madrid			A 20	n

Navales y de Transportes terrestres.

Salvo Trasmediterránea, que baja seis enteros, los demás valores de estos grupos están muy sostenidos.

Unión Naval de Levante descontó su dividendo de 40 pese-

Cambios de derechos de suscripción: Naval, 102, 104 y 104; Pebsa, 32, 32 y 30.

Cotización de acciones no incluídas en el cuadro: Isleña, 287; Pebsa, 136; Trasatlántica A, 190 y 200; íd. B, 97; Aviaco, 191 y 195; Autoestaciones B, 51 y 50.

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias	268,00	267,00	267,00	265,00
Idem, preferentes	270,00	270,50	272,00	271,00
Trasmediterránea	273.00	269.00	269.00	269,00
Unión Naval de Levante	4	256,00		258,00
Metropolitano de Madrid	223,00	223,00	222,00	220,00

Varios.

Pocas novedades en este heterogéneo grupo de valores, donde recuperó cinco duros Insa y bajó seis General de Inversiones.

Cambios de acciones no afectas a determinados grupos de los que publicamos cuadro: Cea, 85 y 87; Filmófono, 265 y 270; Vamosa, 155; La Estrella, 385; Marconi, 165, 160 y 157; Crédito Hispánico, 44, 41 y 40.

TO DESCRIPTION OF THE PARTY OF	Martea	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	5.000	4.975		4.975
Insa	185,00	184.00	185,00	181,00
General de Inversiones	>>	237,00	»	»
Papelera Española		b	>	B
Papeleras Reunidas	267,00	>	267,00	265,00

La sesión del cierre semanal de la Bolsa madrileña acentuó aún más la tónica de flojedad que imperó a lo largo de la semana, producióndose fisuras en los cambios de mayor profundidad que las producidas anteriormente. Para algunos valores cuya baja fué más fuerte, salió dinero posteriormente, como en el caso del Rif, en que se operó extraoficialmente al cambio de 314.

Cambios de derechos de suscripción: Central, 225; Hispano, 350; Rural, 302; Financiera, 2.000; Urbis, 215; Naval, 104; Pebsa, 25 y Fefasa, 155.

Combios de acciones no incluídas en los cuadros: Viesgo, 247; Moncabril, 254; Fecsa, 304; Alba, 520; Nitrógeno, 305; Santabárbara, 330; M. M. M., 75 por 100, 2.300; ídem diferidas, 259; Marconi, 155; Aviaco, 192 y Cantabria, 240.

BARCELONA.—Ha continuado la Bolsa de la ciudad condal en la presente semana por el mismo sendero de flojedad con que cerró la anterior, pues el dinero, poco abundante, se mantuvo precautorio y elló originó la baja paulatina de los cambios en la mayoría de los valores de dividendo contratados, aunque no falten esporádicas reacciones en algunos, que no bastan para desdibujar el claro matiz de ensombrecimiento que registra el mercado.

Los valores locales han cedido puntos en su mayoría, siendo las bajas más destacadas las siguientes: 40 en Industrias Agricolas, 25 en Cros y Motor, 18 en Carburos y Focusa, siendo menores las restantes. Otros valores locales, como Filipinas y Maquinista, se defendieron mejor e incluso mejoraron sus cotizaciones.

Los válores de arbitraje estuvieron también flojos, con pérdidas de 23 duros en Petróleos y de 17 en Explosivos.

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
P. C. H. C. E. L. S.	177,00	AND THE REAL PROPERTY.	175,00	
F. C. de Cataluña		**	A SECTION OF THE PARTY OF THE P	
Tranvías Barcelona, ordinarias	120,00	120,00	20 ×	»
Idem, preferentes	98,00	97,50	BOUTE OF BUILDING	2
Aguas de Barcelona, ordinarias	340,00	334.00	328,00	330,00
Catalana de Gas y Electricidad	228,00	225,00	219,00	321,00
Trasmediterránea	271,00	271,00	271,00	»
Hullera Española	263.00	269.00	>>	265,00
Asland, ordinarias	820,00	818,00	810,00	805,00
Cros, S. A	875,00	868,00	850,00	847,00
España Industrial	600,00	»	>	nati
Carburos Metálicos	715,00	710,00	702,00	· ·
Española de Petróleos	922,00	910,00	900,00	900,00
Fomento de Obras y Constr	338,00	328,00	322,00	330,00
Motor Ibérica	4.000	3.950	3.900	3.850
Tabacos de Filipinas	816,00	832,00	827,00	722,00
Industrias Agricolas	1.020	1.010	1.000	1.005
Maquinista Terrestre y Marítima.	196,00	196,00	197,00	198,00
Explosivos	609,00	598,00	593,00	593,00
Fecsa	327,00		521,00	314,00

BILBAO.—La Bolsa bilbaína comenzó la semana con una sesión de apertura bastante firme, continuando así la tónica con que se desenvolvió en la precedente. Sin embargo, las peores impresiones de las otras dos Bolsas oficiales españolas, hicieron mella en los valores sometidos a arbitraje, y por ello fueron éstos los que más sufrieron los embates de la oferta, cediendo algunas posiciones.

Hay que destacar, una vez más, la excelente marcha de las acciones navieras, que, sesión tras sesión, vienen revalorizando ininterrumpidamente sus cotizaciones, con ganancias importantes. Las de esta semana han sido de 325 pesetas en Aznar, 265 en Bilbaína y 75 en Vascongada.

En Bancos, se registra baja fuerte en el Bilbao y más estabilización en los restantes. El grupo eléctrico presenta bajas en todos sus componentes, siendo la de mayor consideración la sufrida por Reunidas, que pierde, ocho duros.

Hay irregularidad en siderometalúrgicos, con alza importante en Basconia y retrocesos no muy acusados en los restantes.

Explosivos cerró el jueves a 500, ocho duros más bajo que la

Doisa Central.				
proceedings and the	Martes	Mierc.	Jueves	Vierres
Banco de Bilbao	1.215	1.215	1,215	1.813
Banco de Vizcava	1.175	1.165	1.175	1.173
F. C. La Robla	175,00	174.00	173,00	172,00
Electra de Viesgo	305,00	303,00	300 00	300.00
Reunidas de Zaragoza	185.00	181.00	180,00	180,00
Iberduero, ordinarias	371,00	367,00	363,00	360.00
Hidroeléctrica Española	433,00	451,00	427,50	426,00
Minas del Rif	730,00	740.00	731,00	720,00
Naviera Aznar	4.700	4.750	4.825	4.775
Naviera Bilbaína	2.300	2.375	2.475	2.510
Naviera Vascongada	3.050	3.075	ell's	×
Altos Hornos	416,00	414,00	410,00	405,00
Babcock & Wilcox	1.195	1.195	1.195	1.200
Basconia	965,00	965,00	980,00	995,00
Duro-Felguera	507.00	505,00	500,00	492,50
Euskalduna	890,00	STATE OF L	» ·	890,00
Papelera Española	841,00	840,00	840,00	840,00
Sefanitro	605.00	»	605,00	600,00
Explosivos	612,00	605,00	590,00	20

En los mercados locales hay poca actividad y repeticiones. En general, y como venimos consignando, de simple fijación de tipos y para algunas operaciones privadas indirectas.

OVIEDO	Cambio anterior	Ultimo
Acciones:	The Control of	Cambio
	405.00	40E 00
Banco Herrero	425,00 263,00	425,00
Compañía Eléctrica de Langreo	275,00	263,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias	500,00	277,00 300,00
Sociedad Industrial Asturiana	328,00	357,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	200,00	200,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	360,00	360,00
SEVILLA	Ultimo	Cambio
	cambio	anterior
Acciones:	ment to	Service Compa
Sociedad Andaluza Cementos Portland	200,00	200,00
Industrias Solano, S. A.	102,00	102,00
Ibarra y Compañia, S. A	300,00	300,00
Hilaturas y Tejidos Andalucía	125,00	135,00
Eléctrica del Aguila, S. A	175,00	175,00
THE RESERVE THE PROPERTY OF THE PERSON OF TH		150-110
VALENCIA	Cambio	Ultimo
The state of the s	anterior	cambio
Acciones:	THE PARTY NAMED IN	The second second
Banco de Valencia	640,00	700,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia	96,00	103,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna	287,00	285,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	200,00	200,00
Solares y Construcciones, S. A.	60,00	65,00
Valenciana de Cementos	650,00	650,00
valenciana de Cementos	000,00	000,00
- Milestonia is substituti di piudote sociolos in		
ZARAGOZA	Cambio	Ultimo
- unit side all all and all one course of the	anterior	cambio
Acciones:		
Banco de Aragón	565,00	575,00
Banco Zaragozano	460,00	450,00
Cementos Portland Morata de Jalón	410,00	410,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	350,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa).	300,00	300,00
Criado y Lorenzo, C. A.	235,00	235,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	190,00	188,50
Guiral Industrias Eléctricas, S. A	165,00	170,00
La Industrial Química de Zaragoza	280,00	300,00
La Montafianesa, S. A	175,00	175,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	350,00	350,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A	250,00	250,00
to Matheway and that start the de-	DESCRIPTION OF THE PERSON OF T	- 72 lot 11 12

PARIS.-Por difícil que sea la situación económica de un país, debido a diversas y complicadas circunstancias, se impone siempre el espíritu nacional; el afán de los productores por neutralizar adversidades. Francia es uno de los países que, de años atrás, viene luchando intensamente. Los conflictos exteriores menudean. El de Argelia es uno de los más importantes. No digamos el de Suez, juzgado de fronteras afuera de distintas formas. Discutidos sus procedimientos hasta en el interior. Sin embargo, la buena voluntad del amplio sector económico hace frente a toda clase de dificultades. Decimos esto en razón a las noticias recibidas últimamente de la marcha bursátil en el mercado parisino. Débil unas veces, irregular otras, sostenido las más, llega un momento, como el presente, en que la sola esperanza de soluciones prácticas basta para animar el negocio, recuperar pérdidas y marcar posibilidades de alza que hace pocos días han cristalizado en casi todo el sector industrial. La falta de gasolina es un factor negativo para el auge que toma de nuevo la Bolsa de París. Pero es evidente que la reacción se ha operado y en la actualidad podemos citar que existen varios grupos de valores que acentúan su firmeza. Esos grupos son, entre otros, el siderúrgico, el químico y el de combustibles. Tal vez en cuanto a este último no es ajena a la buena disposición las manifestaciones de algunos estadistas norteamericanos sobre los suministros de petróleo procedente de los Estados Unidos, la presencia de Foster Dulles en París, el estatuto de Argelia y la mejor posición del Oriente Medio, limando las tensiones conocidas.

¿Tiene explicación fundada el optimismo que expresan los comentaristas en el mercado de valores de París? Seguramente lo tiene. Desde comienzos de siglo a la fecha la evolución de la po-



"CERVANTES, S. A."

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

MADRID

Avenida de Calvo Sotelo, 6 Teléfono 26 69 90

VIDA - TRANSPORTES - INCENDIOS - ACCIDEN-TES INDIVIDUALES Y DEL TRABAJO - RESPON-SABILIDAD CIVIL - AUTOMOVILES - REASEGUROS

blación activa de Francia en las ramas metalúrgica, química y caucho, domercio, vestido y textiles ha aumentado en un 50 por 100. Y desde julio de 1948 hasta fin de año se han destinado 850.000 millones de francos en créditos para modernizar la agricultura. El tercer Plan agrícola dará comienzo a primeros de enero próximo.

Si nuevos contratiempos no malogran las previsiones tomadas en el país vecino, el equilibrio económico no se hará esperar. Las últimas impresiones recibidas de París acusan cierta pesadez en Bolsa, consecuencia de abundantes mejoras anteriores.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio	Ultimo
3 por 100 Perpetuel	61,70	60,80
5 por 100 Perpetuel	90,50	90,90
Banque de Paris	16.500	17.200
Crédit Lyonnais	2.421	2.260
Peugeot	27.060	30.000
Peñarroya	9.370	9.750
Río Tinto	4.700	5.390
Ch. Fer du Nord	4.900	5.060
Tánger-Fez	865	870
Quilmes (Entrepr.)	22.000	23.500
Trefil. du Havre	15.000	13.400
Shell Transport	8.685	9.170

LONDRES.—Hasta el momento es incierta la situación del mercado londinense de valores. Hay, en verdad, un fondo recuperador, con tendencia alcista, que no acaba de definirse. De una parte, las declaraciones de MacMillan produjeron cierta alarma en los medios financieros de Gran Bretaña, con la consiguiente repercusión en Bolsa. Por otra parte, el regreso de Mr. Eden a Inglaterra, después de las obligadas vacaciones, se comenta como buen síntoma para la rápida solución de los conflictos pendientes. La subida de precio de la gasolina y la escasez de combustibles líquidos es una contra notable. Hay esperanzas de normalidad,

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado...... 5 Fondos de Reserva... 8

50.000.000 de ptas. 83.000.000 —

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.796

de relativa normalidad. Están puestas en la USA, especialmente, pues parece un hecho que dentro de breve plazo se recibirán en Europa unos 500.000 barriles diarios de petróleo para compensar el abastecimiento del Oriente Medio. Inquieta también en Gran Bretaña la situación de Hungría. Tales circunstancias no son favorables para regularizar el mercado de valores. La irregularidad está justificada y los repliegues de las cotizaciones continúan.

Aumentan, sin embargo, las posibilidades de defensa de la esterlina a virtud de las previsiones gubernamentales. Y esto, que no en todos los sectores ha caído bien—nos referimos a las medidas—da a las actividades bursátiles cierto optimismo para un próximo futuro. Este se refleja ya en ciertos valores, por ejemplo, en las acciones de British Petroleum, que se muestran resistentes, como las de Anglo-Egyptian Oil Company, Shell Transport, Burmah Oil y Compañía del Canal de Suez. Otros síntomas de mejora se observan en la Unilever holandesa, British American, Imperial Tobacco, Associated Electrical Industries, Vickers, Courtaulds y Ford Motors. Los títulos del Estado inician una tendencia recuperadora, e igualmente algunos valores extranjeros, sobre todo los alemanes y las acciones en dólares.

De todas formas no caben, por ahora, vaticinios en lo que respecta al rumbo general del mercado londinense de valores.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos puedan interesarles:

COMPARA SEMEMONOS .	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	50 1/4	50 3/4
Shell	134 1/2	145
General Electric	41/3	46 1/9
Rubber Trust	1/7.1/0	1/7 1/0
Imperial Chemical	36/10 1/0	38 1/0
Río Tinto Co.	81/3	87 1/2
General Mining & Finance Corp	68/9	70
British Petroleum	112/6	133 5/0
Royal Duch Petroleum	73 1/2	165 5/
Ford Motors	28 3/4	28 3/8
De Beers	97	96 7/8

NUEVA YORK.-Cuando escribimos estas notas se desconocen en Norteamérica detalles de la visita de Foster Dulles a París; se esperan resultados prácticos para la solución de muchos problemas políticos y económicos. La situación del pueblo húngaro, por la que tanto se interesa el Presidente Eisenhower, pasó en los Estados Unidos al primer plano de actualidad. Produjo extraordinaria impresión el llamamiento de los patriotas de Hungria en defensa de la independencia de su país. Las ayudas morales y materiales-dicen aquéllos-son muy estimables; merecen gratitud; pero no bastan. Dichos llamamientos han dado lugar a que Eisenhower haya declarado públicamente que ciertas intervenciones podrían producir perjuicios, no sólo para Europa, sino para Hungría. Estas circunstancias influyen no poco en Wall Street. La Bolsa refleja cierto optimismo que se traduce en una tendencia progresivamente equilibrada, más bien firme. Los valores industriales, en general, han experimentado algunos avances, mejorando los índices en 22 puntos. Este progreso se atribuye a la situación en el Oriente Medio, con la gradual retirada de las tropas franco-británicas de Egipto y con el patente fortalecimiento de las relaciones de Norteamérica con Francia e Inglaterra.

La producción general del país sigue marcando niveles "record", según manifiesta la Federal Reserve Board. La de automóviles, en 1957, se estima extraordinaria. Han mejorado las acciones de las principales fábricas, entre ellas Chrysler. También las acciones de aluminio presentan progresos, principalmente Aluminium Limited e International Nickel.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

The state of the state of the state of	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	45 1/2	45 3/4
U. S. Steel	67 1/4	72
American Tel. & Tel	168 1/8	168 1/8
International Tel. & Tel	293/4	31 1/4
General Electric	58 7/8	60 3/4
Canadian Pacific	50 7/8	33 1/4
Anaconda Copper	72	73 1/2
Shell Oil	84	90
Westhinghouse	51 1/2	54 1/2
Royal Dutch	89 1/4	100 1/4
Brazilien Traction	67 5/8	67 1/2
International Harvester	37 1/8	37 7/8
Standard Oil California	54 3/4	47 3/8
Radio Corp. of América	35	36 1/8

ZURICH.—Esperábamos que mejorasen los mercados suizos en el momento fueran más satisfactorias las noticias de Nueva York. Especialmente Zurich, recibe de Wall Street orientaciones que sirven al mejor desarrollo de las actividades bursátiles. Y no cabe duda de que esas noticias han llegado a los medios financieros suizos. Lo prueba el hecho de haber cambiado radicalmente la fisonomía del mercado de Zurich. De las acciones últimamente tratadas vemos 29 valores en alza, 12 de ellos extranjeros; 12 valores en baja y cuatro estacionarios.

Ha pesado mucho en Suiza la decisión norteamericana de enviar pronto petróleo a Europa. También hizo buen efecto, como síntoma favorable, la parcial evacuación del ejército franco-británico en Egipto. Y no es que Suiza, según sus portavoces, estime contraproducente la primera actitud de Francia y Gran Bretaña, dados los cuantiosos intereses de estos dos países en el canal, sino que estiman, con razón, que la retirada de las fuerzas representan una proximidad de soluciones por la vía pacífica, noble aspiración de los pueblos europeos y americanos. Estas consideraciones han influído en Bolsa extraordinariamente, produciendo efectos favorables sobre casi todos los grupos de valores, en particular sobre algunos químicos. Es el caso de Ciba, que de 4.500 sube a 4.750. El de Hoffmann-La Roche, de 12.500 a 13.250. Y otros. Los títulos de maquinaria y metales también han mejorado en Zurich. Brown Boveri ha ganado terreno; también Aluminium. Todavía se observa depresión en un buen número de valores, como, por ejemplo, Nestle, resentidos por las perturbaciones políticas de semanas anteriores y debido a que no se han despejado aún algunas incógnitas sobre el canal de Suez. De todas formas, el hecho de que Nueva York haya aumentado en pocos días los índices industriales es un síntoma de equilibrio que acusa Zurich en las jornadas bursátiles últimamente conocidas. La prensa técnica nacional se ocupa de la buena disposición de los mercados suizos de valores y de los favorables efectos que experimentan con las modificaciones introducidas en los tipos de descuento. Es evidente, en Suiza, que la mayor parte de las Empresas industriales han mejorado sus dividendos, y, por lo tanto, este hecho representa un estímulo para la contratación de valores de renta variable. La sólida situación económica del país se enfrenta con los problemas del exterior. Si estos problemas remiten, parcial o totalmente, la Bolsa ha de seguir mejorando.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indiciario para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern	685,00	685,00 1,320
Societé de Banque Suisse	1.250	1.300
A. E. G. Zurich, Seg. Accidentes Ciba Akt.	174 5.000	186 5.150
Brown Bovery	4.575 2.285 2.800	4.740 2.445 2.865
Royal Dutch Standard Oil Interhandel	820 236 ¹ / ₂	169 250
internance	1.415	1.500

BANCOS

El Banco Mundial continúa su labor de auxilios a los países que a él recurren para financiar proyectos que, una vez ejecutados, han de ser francamente reproductivos. El último préstamo que anuncia la Entidad se refiere, no a un determinado país, sino a una importante firma comercial—Douglas Aircraft Company—como ayuda para realizar la venta de aviones de reacción al Japón por valor de 29 millones de dólares. Es la primera operación de esta clase que el Banco realiza. Se desconocen detalles concretos sobre la forma y condiciones de verificar el préstamo, que, en principio, ascenderá a 16,5 millones de dólares. En los medios financieros de Wáshington se comenta favorablemente la labor que viene desarrollando el Banco en pro de la economia europea y americana.

Los Bancos centrales importantes no acusan en sus últimos balances diferencias notables a señalar.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 2.964.608 millones de francos, que representan un aumento de 66.377 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 178.900 millones de francos, que representan 29.300 millones más respecto a la semana anterior.

	Millones	Millones de francos		
A TOPATED	Anterior	29 noviembre		
Circulación	2.898.230	2.964.608		
Oro	301.204	301.204		
Divisas	67.983	67.983		
Depósitos	139.914	169.435		
Anticipos	724.549	754.049		
Créditos		1.669.013		

DE INGLATERRA

Los fondos públicos disminuyen en 8,5 millones; descuentos y anticipos en 12,4 millones, y circulación fiduciaria aumenta en 31,3 millones.

Stanform of Stanford Stanford Stanford	Millones de libras		
LINE CONTROL CONTROL CONTROL	Anterior	4 diciembre	
Circulación	1.906,3	1.937,6 233,1	
Depósitos Anticipos Créditos	222,0 26,8 17,0	220,6 14,4 17,0	

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las siguientes variaciones:

solution on the first of the solution of	Millones de dólares	
Transfer & b. Antide Rendered	Anterior	4 diciembre
Circulación	51.547 21.227	31.522 22.010
Divisas	" 19.955 326	" 19.926 313
Créditos	24.671	25.060

DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta un aumento en circulación de 140 millones, y en divisas de 45 millones respecto de la semana anterior.

	Millones de francos		
	Anterior	30 noviembre	
Circulación	5.343	5.483	
Oro		7.025	
Divisas Depósitos	542 2,280,294	2.276,690	
Anticipos	150.229	172.755	
Créditos	45,47	45,47	

DIVISAS

Se acentúa en Gran Bretaña las medidas para fortalecer la esterlina. Nuevas declaraciones de MacMillan expresan la convicción del Ministro de que todo sacrificio es poco para que la divisa nacional recobre su verdadera significación, ya que el país, no obstante la situación presente, originada por los conflictos europeos, tiene medios para desenvolverse sólidamente, aunque para ello haya de recurrir a que el esfurzo colectivo e individual alcance intensidad máxima. De este criterio participan otras naciones, una de ellas Alemania occidental, donde el coste de la vida ha aumentado en un 2,8 por 100 sobre el año anterior. Todos los países interesados en los problemas monetarios se encuentran en el caso de dictar normas tendentes a la revalorización de las respectivas divisas; unas veces por medio de Disposiciones que afectan a las tarifas aduaneras; otras por liberalización de mercancias. La base principal de una economía regular es el fortalecimiento monetario.

Así lo ha expresado la Comisión Económica para Europa en uno de sus últimos informes. A solucionar, entre otros, el problema de las divisas tiende, sin duda alguna, la propuesta de Gran Bretaña a sus 14 aliados del Atlántico Norte, pues si bien el proyecto tiene un matiz defensivo, no hay que olvidar que uno de los puntos del mismo dice textualmente: "Estrecha cooperación económica en conjunción con Organizaciones europeas, como son la OECE, la Unión Europea de Pagos, la Comunidad del Carbón y el Acero, el Mercado Común Europeo y el Euratrom.

MADRID.—Durante la semana cotizaron las siguientes divisas, sin variación en sus cambios:

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
ı dólar USA	58,95	38,95	38,95	58,95
I libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquies	»	wall would	710 8 44	mel and
100 francos suizos	>>	901,85	>	
100 escudos	30	Sept Book	- IN 2	100

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,10 987,35	8,10 987,35
Nueva YorkZurich	350,00 8,03	350,00 8,03

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

STATE OF THE STATE OF THE STATE OF	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	31,66 2,7465 983 ¹ / ₂ 12,20	51,66 2,7851 982 3/4 12,25

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

50 4 60% 104 4 591g	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	9,16	9,16
Londres	2,82	2,82
Paris	0,28	0,28
Zurich	33.40	33.36

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo
Madrid	15,50 12,25	15,50 12.23
Nueva York Paris	4,2851 1,2452	4,2855 1,2457

BANCO CENTRAL

Alcalá, 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

Oficina Central, 295 Sucursales y 77 Agencias en capitales y principales plazas de la Península, Islas Baleares, Canarias y Marruecos.

XX

Capital en circulación.... 350.000.000 de Pts. Fondos de reservo. 550.000.000 (d

3.2

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 1.821.)

METALES PRECIOSOS

Siguen firmes los precios de metales preciosos en todos los mercados distribuidores, ya que las pequeñas diferencias que se observan en algunos no alteran la solidez general. La demanda, especialmente de metal amarillo, continúa activa.

Además de los precios que anotamos a continuación, como de costumbre, Roma y Milán presentan esta semana las siguientes cotizaciones: Oro fino, el gramo, de 7,25 a 7,28 liras; un soberano oro, de 6.800 a 6.850; un napoleón, de 5,100 a 5,200; veinte francos suizos oro, la misma cotización anterior.

Dicen de Londres que estos días se han realizado algunas transacciones de oro en barras con destino a las actividades industriales de dicho metal. La plata no es tan solicitada. En cambio, el platino, cuya firmeza es evidente, recibe constante solicitud. En los demás mercados la tendencia es firme.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entenderán en francos franceses por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo
Oro	465,00 11.494,00 1.279,40	465,00 11.494,00 1.279,40

LONDRES.— Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo
Oro	251/0 1/2	250/11 1/4
Plata	81 3/4	80 1/9
Platino	34 a 37/10	34 a 37/10

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

THE RESIDENCE OF THE PARTY OF T	Precio anterior	Ultimo precio
Oro Plata	35,00 90 ⁷ /s	35,00 97,37
Platino	103 a 105	103 a 105

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos suizos por bilograma:

PARAMETER COLORS THE STATE OF	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.855	4.835
Plata	14.	

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPANA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

15 de diciembre, LA CRUZ DEL CAMPO, S. A.—Domicilio social, Sevilla. A las once de la mañana. Extraordinaria.

16 de diciembre, PROFAR, S. A.—Domicilio social, Cádiz. A la una de la tarde. Extraordinaria.

17 de diciembre, PRODUCTOS DE CARNE. S. A.—Diputación, 305, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria.

ción, 305, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria. 17 de diciembre, EQUIPOS MINEROS E INDUSTRIA-LES, S. A.—Paseo de Eduardo Dato, 7, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

17 de diciembre, PATRONATO INMOBILIARIO DEL GUI-NARDO, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Extraordinaria.

17 de diciembre, S. A. CONSTRUCTORA DE VIVIENDAS ECONOMICAS.—Domicilio social, San Sebastián. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

17 de diciembre, SOCIEDAD MINERA DEL CAUDAL Y DEL ALLER (en liquidación).—Domicilio social, Oviedo. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria,

17 de diciembre, CARBONELL Y COMPAÑIA DE CORDO-BA, S. A.—Domicilio social, Córdoba. A las doce de la mañana. Ordinaria.

17 de diciembre, FRANCES Y COMPAÑIA, S. A.—Cervantes, 15, Montoro (Córdoba). A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

17 de diciembre, RAMIO ESPAÑOL, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Ordinaria.

18 de diciembre, VIVIENDA HISPANICA, S. A.—General Goded, 39, Madrid. A las siete y media de la tarde. Extraordinaria

18 de diciembre, OXIFAR, S. A.—Cerdeña, 160, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

18 de diciembre, CREDITO MERCANTIL DE MENORCA (en liquidación).—Plaza del Generalísimo, 11, Mahón (Baleares). A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

18 de diciembre, LA ALQUIMIA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce y media de la mañana. Extraordinaria.

18 de diciembre, LA PROTECTORA URBANA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

18 de diciembre, GENERAL, FABRICA ESPAÑOLA DEL CAUCHO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las siete y media de la tarde. Extraordinaria.

18 de diciembre, INDUSTRIAS TORNER, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las seis de la tarde. Ordinaria.

18 de diciembre, AUTOTREN LEVANTE, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las diez de la mañana. Junta general.

18 de diciembre, COMPAÑIA ESPAÑOLA PRODUCTORA DE ALGODON NACIONAL, S. A.—Avenida de José Antonio, 14, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

19 de diciembre, AGRUPACION MEDITERRANEA DE COSECHEROS Y EXPORTADORES DE NARANJAS, SO-CIEDAD ANONIMA.—En el Colegio de Agentes Comerciales, Valencia. A las once de la mañana. Ordinaria.

Valencia. A las once de la mañana. Ordinaria.

19 de diciembre, PRODUCTOS LUNAR, S. A.—Domicilio social, Hospitalet de Llobregat (Barcelona). A las doce de la mañana. Extraordinaria.

19 de diciembre, MINERO-METALURGICA MONTAÑESA, SOCIEDAD ANONIMA. — Domicilio social, Santander. A as siete de la tarde, ordinaria; a las siete y media, extraordinaria.

20 de diciembre, INDUSTRIAS Y ALMACENES PABLOS, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Córdoba. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

20 de diciembre, METALURGICA SANTA ANA, S. A.—Al-calá, 95, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

20 de diciembre, INDUSTRIAL DE CONSTRUCCIONES MOVILES, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

20 de diciembre, COMERCIAL SALVAT EDITORES, SO-CIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria.

20 de diciembre, HISPANIA ARTIS FILMS, S. A.—Mallorca, 250, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

20 de diciembre, ALGODONERA CANALS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria. 20 de diciembre, GARCIA Y ZAFRA, S. A.—Domicilio social, Málaga. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

20 de diciembre, EMPRESA CONSTRUCTORA CANTA-BRIA, S. A. URBANIZADORA GENERAL.—En la Cámara de la Propiedad, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria. 20 de diciembre, ALGODONERA DE LEVANTE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Extraordinaria. 20 de diciembre, APROVECHAMIENTOS SALINEROS, SOCIEDAD ANONIMA—Domicilio social, Barcelona A las doces.

SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

20 de diciembre, INDUSTRIAS MURTRA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las siete de la tarde. Ordinaria.

20 de diciembre, ALTOSEN, S. A.—Domicifio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

20 de diciembre, CULTIVADORES Y EXPORTADORES DE PATATA DEL NORTE, S. A.—Domicilio social, Burgos. A las once de la mañana. Ordinaria.

21 de diciembre, ESTABANELL Y PAHISA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

21 de diciembre, FABRIL TEXTILVENTA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

21 de diciembre, TEXTILVENTA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las siete de la tarde. Extraordinaria.

21 de diciembre, INDIANA, S. A.—En el Banco Exterior de España, Madrid. A la una de la tarde. Extraordinaria.

21 de diciembre, MANUFACTURAS METALICAS MADRI-LEÑAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

21 de diciembre, CEMENTOS ALBA, S. A.—En el Círculo de la Unión Mercantil, Madrid. A las doce de la mañana. Extra-ordinaria.

22 de diciembre, S. A. VICHY CATALAN.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Extraordinaria.

22 de diciembre, FILMOFONO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce y media de la mañana. Extraordinaria.

23 de diciembre, OLIVAREROS DE LAGARTERA, S. A.— Domicilio social, Lagartera (Toledo). A las doce de la mañana.

23 de diciembre, CAMACHO, MORALES Y COMPANIA, SOCIEDAD ANONIMA—Domicilio social, Viso del Marqués (Ciudad Real). A las doce de la mañana. Ordinaria.

25 de diciembre, TIMOTEO HERNANDO, S. A.—Domicilio social, Benavente (Zamora). A las doce de la mañana. Ordinaria.

26 de diciembre, ALMACENES DE TEJIDOS HIERRO ARAGON, S. A.—Domicilio social, Córdoba. A las once de la mañana. Extraordinaria.

26 de diciembre, TEATRO BELLAS ARTES, S. A.—Domicilio social, Tarazona (Zaragoza). A las doce de la mañana. Extraordinaria.

26 de diciembre, NUEVA MONTAÑA QUIJANO, S. A.— Domicilio social, Santander. A las doce y media de la mañana, Asamblea general de obligacionistas de la emisión 7 de noviembre de 1956; a la una de la tarde, Asamblea general de Tenedores de bonos de Tesorería emisión enero de 1949.

26 de diciembre, VESTIMENTA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las diez de la mañana. Extraordinaria.

26 de diciembre, ELECTRA CONCORDIA, S. A.—Paseo Independencia, 19, Zaragoza. A las doce de la mañana. Extraordinaria

27 de diciembre, AUTO ESTACIONES, S. A.—Domicilio social, Madrid, A las cinco y media de la tarde. Ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

SOCIEDAD METALURGICA DURO-FELGUERA, S. A.—Paga a partir del 20 de diciembre un dividendo a cuenta del ejercicio 1956 de 25 pesetas a cada una de las acciones números 1 al 769.000, y de 12,50 pesetas a cada una de las números 769.001 al 833.000, contra cupón 75 de las números 1 al 96.000 y 66 de las números 96.001 al 833.000.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—Paga a partir del 15 de diciembre los intereses semestrales, a razón del 6,75 por 100 anual, de las obligaciones octava serie, emisión mayo de 1956, números 1 al 250.000, contra cupón corriente y deduciendo impuestos. Asimismo, paga a partir del 1 de enero un dividendo a cuenta del ejercicio 1956 de 60 pesetas a cada una de las acciones números 1 al 2.555.382, contra cupón 95.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—Paga a partir del 10 de diciembre el dividendo acordado repartir por el ejercicio 1956, contra cupón 72 de las acciones números 1 al 1.500.000, y contra los resguardos provisionales de las números 1.500.001 al 2.250.000.

SUSCRIPCIONES

SOCIEDAD METALURGICA DURO-FELGUERA, S. A.— Suscripción reservada a los accionistas durante el mes de enero, en la proporción de una nueva por cada 13 antiguas que posean, de 64.000 acciones de 500 pesetas nominales cada una, emitidas al tipo de 175 por 100. En el acto de la suscripción deberá desembolsarse el total del nominal más la prima, o sea, 875 pesetas por acción.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas del 15 de diciembre al 15 de enero, en la proporción de una nueva por cada 10 antiguas que posean, de 255.539 acciones números 2.555.383 al 2.810.921, emitidas al tipo de 500 pesetas, más 150 pesetas de prima por acción, o sea, 650 pesetas, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción.

SERVICIOS INDUSTRIALES AGRICOLAS, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas del 8 de diciembre al 15 de enero, en la proporción de una nueva por cada dos antiguas que posean, de 800 acciones al portador, de 5.000 pesetas nominales cada una, números 1.601 al 2.400, emitidas a la par.

EDITORIAL GRAFICA ASTURIANA, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas del 10 de diciembre al 10 de enero de todas las acciones existentes en cartera.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

10.000 acciones ordinarias, nominativas, de 500 pesetas nominales cada una, números 50.001 al 50.001 al 50.213 se hallan totalmente desembolsadas, y las números 50.214 al 60.000 desembolsadas en su 75 por 100, emitidas y puestas en circulación por Instituto de Biología y Sueroterapia IBYS, S. A.

10.000 acciones al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 1 al 10.000, emitidas y puestas en circulación por Construcciones y Contratas, S. A.

20.000 acciones ordinarias, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 6.401 al 26.400, emitidas y puestas en circulación por Omnium Ibérico, S. A.

100.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 500.001 al 600.000, emitidas y puestas en circulación por La Maquinista Terrestre y Marítima, S. A.

DIVIDENDOS PASIVOS

AVIACION Y COMERCIO, S. A.—Solicita de sus accionistas el desembolso, del 15 al 31 de diciembre, del segundo y último dividendo pasivo del 75 por 700, o sea, 375 pesetas por cada una de las acciones números 100.001 al 200.000.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—Solicita de sus accionistas el desembolso, del 10 al 30 de diciembre, del cuarto y último dividendo pasivo del 25 por 100, o sea, 125 pesetas por cada una de las acciones números 1.500.001 al 2.250.000, contra entrega de los resguardos provisionales que serán canjeados por los títulos definitivos.

AMORTIZACIONES

MERCADOS Y EDIFICIOS PUBLICOS, S. A.—En sorteo celebrado el 26 de noviembre han resultado amortizadas 289 obligaciones, que se reembolsarán a partir del 1 de enero, deduciendo impuestos.

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZACION.—En sorteos celebrados el 1 de diciembre han resultado amortizadas 4,600 obligaciones primera emisión de 1947, 4,300 de la segunda emisión de 1949, 2.000 de la tercera emisión de 1950, 4,600 de la cuarta emisión de 1952 y 3.000 de la quinta emisión de 1954, que se reembolsarán a razón de 1.000 pesetas líquidas por título.

REDUCCIONES DE CAPITAL

SUB, S. A.—La Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 20 de noviembre acordó reducir el capital social.

DISOLUCIONES

S. A. DE EXPLOTACIONES MINERAS DE LA SERE-NA.—La Junta general extraordinaria de 22 de noviembre acordó repartir a cada una de las acciones de 1.000 pesetas la cantidad de 299,26 pesetas como resultado de la liquidación efectuada.

INMOBILIARIA DE EMBAJADORES, S. A.—La Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 16 de noviembre acordó la disolución y liquidación de la Sociedad, correspondiendo la cantidad de 500 pesetas por acción.

CAMBIO DE DOMICILIO

S. A. DE DISOLVENTES "BEASAN".—Anuncia el traslado de su domicilio social a la calle de Embajadores, 238, Madrid.

Resultados de Empresas

S. A. EMPRESA CONCESIONARIA DE AGUAS SUBTE-RRANEAS DEL RIO LLOBREGAT.—El desenvolvimiento de los negocios sociales durante el ejercicio de 1955 prosiguió su normal desarrollo. Sin embargo, por lo que respecta al ramo de negocio más característico de la Empresa, cual es el de alquiler de contadores, ha de señalarse que, debido a no haberse autorizado todavía una tarifa remuneradora para el alquiler de los mismos, se hubo de persistir en la norma, iniciada ya hace varios años, de no admitir ampliaciones en tal servicio, limitándose al mantenimiento de los antiguos abonos.

La Entidad prosiguió sus gestiones cerca de las Autoridades competentes a fin de lograr una tarifa justa de alquiler de contadores que la permita reemprender este servicio a sus abonados con la normalidad con que lo ha venido realizando en años anteriores y que en la actualidad sólo mantiene para los contratos antiguos vigentes. A fin de compensar la disminución del volumen de este negocio, la Empresa ha organizado en sus talleres un servicio de conservación y reparación de contadores por cuenta de terceros, sector en el que ha desarrollado una actividad importante. Asimismo, otra nueva actividad iniciada a poco de empezar el ejercicio último, con resultados sumamente satisfactorios, fué la venta de aparatos medidores.

La cuenta de Pérdidas y Ganancias arroja un beneficio de pesetas 5.780.333,60, que unidas al remanante del ejercicio anterior, hace elevar la suma distribuíble a pesetas 6.129.227,59, cuya aplicación se realizó en la siguiente forma: Fondo de reserva legal, 578.033,36; Fondo de reserva voluntaria, 1.500.000; Atenciones estutarias, 289.016,68; Fondo de previsión, 100.000; Dividendo, 7 por 100, a las acciones preferentes, 700.000; Dividendo, 11 por 100, a las acciones ordinarias, 2.200.000; Saldo a cuenta nueva, 762.177,55.

ELECTRA DE VIESGO, S. A.—Aunque en el ejercicio 1955 la mayoría de las cuencas hidráulicas españolas tuvieron aportaciones y caudales bastante más normales que en años precedentes, una excepción acusadísima la presentó la cuenca cantábrica, donde el año hubo de considerarse no sólo excepcionalmente seco, sino con una distribución extraordinariamente desfavorable de las precipitaciones y caudales. En estas condiciones—señala la Memoria correspondiente al pasado ejercicio—solamente la gran aportación que el Salto del Salime representa en cuanto a energía y, más principalmente, en cuanto a regulación de caudales, hizo posible que se pudieran mantener con toda regularidad los suministros, aunque para ello se hiciera necesario la adquisición de energía térmica ajena en volúmenes superiores a los que normalmente corresponden a sus instalaciones.

La energía producida en las centrales de Electra de Viesgo durante el último ejercicio sumó 511 millones de kilovatios-hora, con aumento del 12 por 100 sobre la generada en las mismas centrales en el año anterior. La energía adquirida ascendió a 253 millones de kilovatios-hora, con aumento del 11,5 por 100 sobre la adquirida en el anterior ejercicio. El total de energía generada y adquirida se elevó así a 754 millones de kilovatios-hora, con aumento de 80 millones, es decir, del 11,7 por 100 sobre el año anterior.

El beneficio repartible asciende a pesetas 94,500.000, distribuídas del modo siguiente: Dividendo, 10 por 100, 48.000.000; Tarifa II, 9.830.000; Reserva legal, 7.795.450; Reserva social, 2.235.760; Remanente a cirenta nueva, 26.638.790.

LA HIDRO-ELECTRICA, S. A.—En el ejercicio último esta importante Entidad prosiguió sus trabajos para la realización del proyecto de nueva distribución eléctrica en Huesca, quedando casi ultimada la unificación, a 10 kilovatios, del sistema de allmentación en alta tensión de esta capital. Asimismo, se reforzaron considerablemente las redes de distribución, quedando ya acondicionadas para atender cuantos suministros de energía puedan ser solicitados en la mayoría de los sectores.

Entró en servicio la línea de transporte La Granja-Torre Arizón, que conecta los servicios, a 10 kilovatios, de Huesca con los de la zona de Tardienta. Con esta línea y el refuerzo de sección en el tramo de línea Central Térmica-Pompenillo, se ha conseguido mejorar considerablemente el servicio, corrigiendo las pérdidas de transporte de energía a esos sectores.

En las zonas rurales continuó, igualmente, el perfeccionamiento de sus instalaciones, tanto de las subestacionse transformadoras como de sus redes de distribución, alcanzando con esto una mejor utilización de la energía y un aumento en su rendimiento económico.

El saldo disponible es de pesetas 1.083.025,94, distribuídas como sigue: Dividendo, 7 por 100, 514.501,12; Participación personal y estatutaria, 149.899,40; Reserva obligatoria, 61.824; Previsión impuestos, 357.025,94.

GALICIA, S. A.—En el ejercicio pasado se registró un incremento en primas por seguro directo de 889.000, destacando el ramo de Responsabilidad Civil de Vehículos con un aumento de 450.000. Los demás ramos, excepto el de Transportes, subieron en la progresión acostumbrada.

La siniestralidad del negocio directo ofreció una buena media general de 37,13 por 100, dando todos los ramos un índice normal, exclusión hecha del de Incendios, que fué excepcionalmente bajo, 8,06 por 100. El más elevado fué el de Responsabilidad Civil de Vehículos, de 54,68 por 100.

Con el remanente del ejercicio anterior, el beneficio repartible se elevó a 491.180,75 pesetas, distribuídas como sigue: Fondo de reserva, 49.118; Dividendo, 5 por 100, 250.000; Participación del personal en beneficios, 65.000; Otras deducciones estatutarias, 49.118; Previsión para impuestos, 77.000; Cuenta nueva, 944,75.

BANCO DE VALLS.-A pesar de haberse mantenido durante el ejercicio último el descenso económico en las actividades económicas de las comarcas en que ejerce una actividad preponderante esta Entidad, como consecuencia del marasmo industrial, mercantil y agrícola en las mismas, ha de calificarse de completamente normal el desarrollo de los negocios sociales en 1955, ya que, debido a la adhesión de su esfera de acción, así como al incremento paulatino, pero constante, de casi todas las cuentas fundamentales del Activo y Pasivo del balance, y a la solidez y valorización de las partidas del Activo, el resultado logrado es sumamente halagüeño y satisfactorio. Han sido altamente significativos los aumentos obtenidos en la Caja de Ahorros e Imposiciones a plazo, cifrados en más de un 1.800.000 pesetas el correspondiente a las libretas a la vista, y más de 1.000.000 de pesetas el logrado por el saldo de la segunda de las expresadas cuentas de ahorro, cuya elevación ha sido conseguida en momentos poco propicios para ello, de forma que, a pesar de que el saldo de las cuentas corrientes tuvo una baja de 700.000 pesetas, como reflejo natural y obligado de la paralización evidente de los sectores industrial y comercial, el capítulo de Acreedores del Pasivo ha experimentado un ascenso de 2.173.067,50, al pasar de 51,2 millones, saldo que lucía en 1954, a pesetas 53,4 millones en 1955. Asimismo, con-

"LA MUNDIAL"

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Plaza del Rey, 2 - MADRID

Capital social suscrito y totalmente desembolsado: 4.000.000. de plas. SEGUROS DE VIDA, ROBO, HURTO Y EXTRAVIO DE GANADO. INCENDIOS. ACCIDENTES. TRANS-PORTES Y ROBO

Autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 9 de mayo de 1943. tinúa siendo bien notoria y patente la liquidez del balance del último ejercicio, por cuanto los tres capítulos del Activo, Caja y Bancos, Cartera de efectos y Cartera de títulos, totalizan la suma de 76.053.994,28 pesetas, y los Pasivos, Bancos y banqueros, acreedores y efectos y demás obligaciones a pagar suman pesetas 71.104.915,87, con una diferencia a favor del Activo de pesetas 4.949.078,41.

Las utilidades obtenidas, superiores a las del ejercicio precedente, se cifran en pesetas 708.351,91, cuya distribución se realizó en la siguiente forma: Previsión para impuestos, 167.346,47; Retribución estatutaria a la Junta de Gobierno, 70.835,20; Participación del personal del Banco, 67.091,98; Dividendo activo, 228.078,26; Reserva estatutaria, 30.000 Reserva legal, 50.000; Reserva para fluctuación de valores, 20.000; Reserva voluntaria, 75.000.

El mundo al día

ESPAÑA

Homenaje al señor Villalonga.

En los locales de la Feria Muestarrio se celebró el grandioso homenaje de carácter nacional a don Ignacio Villalonga, al que asistieron más de 2.500 personas, y que fué presidido por el Capitán general y demás Autoridades locales. Durante el acto el Alcalde impuso el señor Villalonga la Medalla de Oro de la ciudad.

Al homenaje se han adherido importantes personalidades, entre ellas los Ministros de Obras Públicas, Trabajo y Asuntos Exteriores; el Presidente de las Cortes Españolas; Presidente del Tribunal de Cuentas y los más importantes Bancos nacionales y extranjeros.

El acto fué ofrecido por el Alcalde en un elocuente discurso, en el que glosó la vida y obra de don Ignacio Villalonga. Este contestó haciendo historia de su triple actuación política, corporativa y financiera, y, refiriéndose a unas palabras del Alcalde, dijo que se consideraba movilizado permanentemente al servicio de Valencia hasta el límite de sus fuerzas y capacidad.

Cerró el acto con unas palabras el Capitán general, manifestando que, en nombre del Ejército, a quien representaba, se sumaba con todo cariño y emoción al homenaje de don Ignacio Villalonga. En nombre del Comité organizador, el señor Villalonga entregó un donativo de 250.000 pesetas al Arzobispo para ser aplicado en obras benéficas y sociales; otro de 250.000 pesetas al Asociación Valenciana de Caridad; otro de 100.000 pesetas al Gobernador civil para la Campaña de Navidad y Reyes, y un cuarto donativo de 100.000 pesetas al Alcalde, Marqués del Turia, para el fomento de la enseñanza municipal, principalmente de las Escuelas de aprovechamiento. También se destina una importante cantidad para la creación de una Fundación, que llevará el nombre de Fundación Villalonga, Biblioteca económica de Valencia, que editará las más importantes obras nacionales y extranjeras de carácter antimarxista.

NUEVO CONSEJERO DEL BANCO DE ESPAÑA—Don Fernando Martín-Sánchez Juliá ha sido designado Consejero del Banco de España como representante de los intereses generales de la economía nacional, en la vacante producida por el fallecimiento de don José María Zumalacárregui.

[MARCHA DE LAS EXPORTACIONES DE TEJIDOS.—Las manufacturas de algodón exportadas durante el pasado mes de noviembre representaron un valor de 534.550 dólares. Los principales clientes fueron: Inglaterra, con 91.402 dólares; Líbano, con 42.972; Africa del Sur, con 34.150, e Iraq, con 27.125 dólares.

Por clases de tejidos, los estampados figuraron en primer lugar, con 179.572 dólares, seguidos de las panas y veludillos, con 74.864; los popelines finos y de color, con 54.765, y los pañuelos, con 46.088, además de otras partidas por menor importe hasta el total antes citado.

NUEVAS SUCURSALES BANCARIAS.—El Banco Hispano Americano ha recibido autorización para abrir una Sucursal en Burjasot (Valencia). En Castrillón (Asturias), el Banco de Siero instalará también otra Sucursal.

AMPLIACIÓN DE DURO-FELGUERA.—Esta Entidad se propone ampliar su capital en 32 millones de pesetas, al tipo de 175 por 100, con prima de 375 pesetas y a razón de una acción nueva por cada 13 antiguas. El desembolso del nominal más la prima (875 pesetas) habrá de efectuarse de una sola vez, durante el mes de enero próximo, en el Banco de Urquijo de Madrid y otras Instituciones bancarias en provincias.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA AMPLIA SUS INSTALACIONES.—Veinte millones de pesetas serán invertidos por esta Sociedad en la reforma y ampliación de su taller de reformado de perfiles.

La Empresa Nacional Elcano fabricara motores Diesel smitbolnes.—La firma holandesa L. Smit & Zoon's Scheeps & Werk tuibow, ha concedido a la Empresa Nacional Elcano permiso para fabricar en sus instalaciones de Sevilla y Valencia motores Diesel tipo Smit-Bolnes, conforme al diseño y proceso de elaboración de la citada firma. Estos motores Diesel, que se están construyendo según un modelo de cuatro a diez cilindros, con una fuerza de 152 caballos por cilindro a 275 revoluciones por minuto, se les considera especialmente adecuados para las embarcaciones de cabotaje, gabarras, buques de pesca y material de dragado.

ENTRA EN FUNCIONAMIENTO EL SEGUNDO GRUPO DE LA CENTRAL DE BOSSOT,—Ha sido inaugurado el segundo grupo de la central de Bossot (Valle de Arán), construído por la Sociedad Productora de Fuerzas Motrices. Esta central, que suma un total de 22.100 kilovatios-hora, pertenece al grupo de las construídas para aprovechamiento de las aguas del río Garona, antes de su entrada en Francia.

También se ha realizado ya la interconexión de líneas eléctricas con Francia. En poco más de un mes que empezaron a realizarse las pruebas, la nación vecina ha suministrado al mercado nacional más de un millón de kilovatios-hora. Aunque el intercambio no es constante, la interconexión permite que en cualquier momento de baja producción nacional pueda importarse el flúido eléctrico, con lo que quedan ampliamente cubiertas las necesidades industriales.

LA FABRICA DE CEMENTOS DEL CINCA ENTRARA EN FUNCIONAMIENTO EN ENERO.—Se espera que en el primer mes del próximo año, las instalaciones que la Sociedad tiene en Monzán de Río Cinca—actualmente en período de pruebas—entren ya en normal servicio de producción.

Dos NUEVAS SUBCENTRALES DE LA HIDROELÉCTRICA ESPAÑOLA.— Con un coste aproximado de siete millones y medio de pesetas cada una, Hidroeléctrica Española instalará en Chamartín y Legazpi dos Subcentrales de transformación.

Incremento del comercio exterior de España.—Según cifras oficiales de la Dirección General de Aduanas, el comercio exterior de España en el mes de julio alcanzó un total de 273,2 millones de pesetas-oro, con aumento de 47,3 millones de pesetas-oro respecto al del mismo mes de 1955. Las importaciones suponen 185,3 millones de pesetas-oro, con aumento de 29 millones, y las exportaciones 87,9 millones de pesetas-oro, con alza de 18,3 millones.

En los siete primeros meses del año actual, las importaciones han alcanzado un total de 1,326,6 millones de pesetas-oro, con incremento de 293,6 millones, y las exportaciones, 764,4 millones de pesetas-oro, con baja de 34,2 millones.

Los principales clientes para nuestras exportaciones han sido, en el mes de julio, Estados Unidos, con 16,5 millones de pesetasoro; Gran Bretaña, con 11,4, y Alemania, con 9,7.

En las importaciones, ocupa también el primer lugar los Estados Unidos, con 49,9 millones de pesetas-oro; seguido de Alemania, con 21,1, y Gran Bretaña, con 19,1 millones de pesetas-oro.

MAYOR PROBUCCION DE REMOLACHA AZUCARERA.—La Federación Internacional de Estadísticas sobre el Azúcar, calcula la producción española de remolacha azucarera la presente campaña, en 379.000 toneladas. Esta cifra representa un incremento de 57.000 toneladas sobre el último cálculo previsto por esta misma Organización.

CONTINÚA EN AUMENTO LA EXPORTACION NARANJERA.—Las noticias recibidas de los principales centros de contratación frutera y hortícola levantinos y andaluces indican que sigue en aumento la compra de la cosecha valenciana. Ahora se autorizará la salida de cadeneras. Por otra parte, sigue siendo activa la demanda de naranjas de Almería. En Alicante se registran compras de grandes partidas de uvas Aledo, bastante dañadas por las escarchas. En Valencia parece que va vencida la demanda de cebollas.

IMPORTACIONES ESPAÑOLAS DE HUEVOS DANESES.—España ha vuelto a ocupar el segundo lugar entre los compradores de huevos daneses, con 133,4 toneladas, a continuación de Italia y antes de Suiza, Austria e Inglaterra.

O El Sindicato Nacional de Banca, Bolsa y Ahorro ha propuesto a sus afiliados la creación de una Cooperativa Nacional de Consumo para los empleados en las labores inscritas en el citado Sindicato. La magnitud e importancia del proyecto lo hace digno de detenido estudio, pues serviría para cooperar a la lucha emprendida por el Gobierno contra el alza de precios. Aplaudmos la valiente idea del Sindicato y esperamos atentos la evolución práctica.

O Por el Ministerio de Industria se ha autorizado la instalación de una fábrica de cemento siderúrgico en Castro Urdiales (Santander) por la firma Española de Cementos, S. A. El presupuesto total asciende a unos 23,5 millones de pesetas, de los cuales casi 10 representan el coste de la maquinaria procedente de importación. La capacidad prevista es de 60.000 toneladas anualis, obtenidas mediante la mezcla de 30.000 toneladas de cemento portland en klinker con escorias granuladas de alto horno. Se prevé un plazo de seis meses para la presentación del proyecto definitivo, otros seis para la iniciación de las obras contados desde la aprobación del proyecto y dos años más para la puesta en marcha.

O Por la firma Fundiciones y Especialidades Metalúrgicas, Compañía Anónima, de Hospitalet de Llobregat (Barcelona), se ha solicitado autorización para perfeccionar su industria, con un coste de tres millones de pesetas, y maquinaria totalmente nacional, mecanizando los elementos de fundición y moldeo, instalando un horno eléctrico para tratamientos térmicos y dos estufas secadoras eléctricas para machos y moldes. La producción alcanzará 470 toneladas mensuales de hierro fundido.

También Construcciones y Estudios Industriales, S. A. de Vicálvaro (Madrid), proyecta invertir 1.100.000 pesetas en ampl'ar su industria de fabricación de maquinaria especial para construcción y obras, quebrantadoras, molinos, cribas, etc., pasando de una producción total anual en peso de 25 toneladas a 100 toneladas. La maquinaria empleada en esta ampliación será totalmente nacional.

O Un proyecto muy interesante es el de don José María Busca Isusi, de instalar en Marcilla (Navarra) una fábrica de alimentos congelados, especialmente frutas y hostalizas, empleando el sistema de congelación rápida. El capital previsto se eleva a ocho millones de pesetas. la capacidad se calcula en 700 toneladas al año, y los elementos de producción serán nacionales, salvo tres congeladores a importar por un valor de alrededor de un millón de pesetas.

O En Zaragoza, la Sociedad Anónima Industrias Celulosa Aragonesa, va a añadir a su actual actividad de fabricación de pasta de papel y de papel de embalaje la de producción de cartones y papel kraft. El capital pasará de 15 a 90 millones de pesetas. La capacidad de producción pasará de 3.000 a 18.000 toneladas, empleando materias primas nacionales, y siendo, asimismo, de construcción nacional la maquinaria prevista.

Disposiciones oficiales.

HACIENDA.—Tres Ordenes de 18 de octubre ("BB. OO." de 16 y 17 de noviembre) sobre inclusión en la Lista Oficial de Valores aptos para la cobertura de Seguros de las obligaciones emitidas por la Junta de Obras y Servicios del Puerto de La Coruña, por un importe de 135.000.000 de pesetas, de las obligaciones series A, B, C, D y E emitidas por la Junta de Obras del Puerto de Algeciras y de Cédulas de Reconstrucción Nacional, emisión de 31 de diciembre de 1953.

HACIENDA.—Orden de 18 de octubre ("B. O." de 22 de noviembre) sobre inclusión en la Lista Oficial de Valores de las obligaciones Villa de Madrid, 1946, con aval del Estado, emitidas por el Excelentísimo Ayuntamiento de Madrid.

HACIENDA.—El "B. O." de 24 de noviembre publica el cuadro de amortización en cuarenta años, a partir del 1 de enero de 1957, de la Deuda Amortizable al 4 por 100, emisión de 26 de junio de 1953.

HACIENDA.—Orden de 15 de noviembre ("B. O." del 27) dando nueva redacción a los apartados 2, 3, 4, 7, 10, 11, 13, 15 y 16 de la Orden ministerial de 30 de noviembre de 1942 sobre Zona de Seguridad Fiscal para perfeccionar las normas que regulen la misma.

HACIENDA.—Orden de 17 de noviembre ("B. O." del 27) prorrogando los preceptos contenidos en la Orden de 12 de julio de 1956 hasta el 31 de diciembre de 1957, para aplicación de la Ley de 14 de abril de 1955.

HACIENDA.—Decreto de 9 de noviembre ("B. O." del 17) y Orden del 16 ("B. O." del 18) sobre emisión de Deuda del Tesoro, por valor de 4.000 millones de pesetas nominales, con destino a inversiones previstas en la Ley de 22 de diciembre de 1955.

PRESIDENCIA.—Decreto de 26 de octubre ("B. O." del 15 de noviembre) modificando el régimen de primas de estímulo a la producción hullera.

PRESIDENCIA.—Orden de 6 de noviembre ("B. O." del 11) aplicando a los funcionarios europeos de Guinea la Ley de 12 de mayo de 1956 sobre mejora de remuneraciones al personal de la Administración del Estado.

PRESIDENCIA.—Decreto de 9 de noviembre ("B. O." del 15) dejando en suspenso la delegación de funciones establecidas por el Ministerio de Industria y Comercio por Orden de 30 de agosto de 1946.

PRESIDENCIA.—Orden de 13 de noviembre ("B. O." del 15) regulando la campaña oleícola de grasas industriales, jabones y demás productos derivados 1956-57.

PRESIDENCIA.—Decreto de 26 de octubre ("B. O." del 18 de noviembre) estableciendo las bases para el desarrollo del Plan Nacional de la Vivienda en lo que se refiere al suelo.

PRESIDENCIA.—Decreto de 15 de noviembre ("B. O." del 20) disponiendo la constitución por el Instituto Nacional de Industria de una Empresa Nacional para la fabricación, en Galicia, de celulosa al sulfato, a partir del pino negral.

PRESIDENCIA.—Orden de 27 de noviembre ("B. O." del 28) dictando normas para la vigencia de los precios de aquellos artículos que se encuentran en régimen de libertad de comercio.

GOBERNACION Y AGRICULTURA.—Orden conjunta de ambos Departamentos de 2 de noviembre ("B. O." del 23) resolviendo el Concurso de Centrales Lecheras en Tortosa (Tarragona).

GOBERNACIÓN.—Orden de 8 de noviembre ("B. O." del 9) dictando normas para la efectividad, respecto a las exacciones provinciales y municipales, de los beneficios fiscales concedidos a las industrias declaradas de interés nacional.

TRABAJO.—El "B. O." ha continuado publicando la serie de Ordenes de 26 de octubre que modifican las tablas de salarios comprendidas en las Reglamentaciones Nacionales de Trabajo en las diversas industrias. En el momento de entrar en máqunia este número, y aparte de las que aparecieron con anterioridad al 15 de noviembre, van publicadas las siguientes:

"B. O." del 15 de noviembre: Una Orden: Minas de Carbón.

"B. O." del 15 de noviembre: Una Orden; Minas de Carbón.

"B. O." del 16 de noviembre: Seis Ordenes; Compañía Metropolitana de Madrid, S. A.; Pesca Marítima; Frío Industrial; Confección de Guantes de Piel; Industria de Fósforos; Industria Harinera

"B. O." del 17 de noviembre: Dos Ordenes: Aceite y sus Derivados y Metalgráfica y Construcción de Envases Metálicos. Dos rectificaciones: Banca Privada e Industria Papelera.

"B. O." del 18 de noviembre: Dos Ordenes: Acondicionamiento Textil Lanero e Industria Textil en el Sector Lanero.

"B. O." del 19 de noviembre: Una Orden: Minas de Fosfatos, Azufre, Potasa, Talco y demás explotaciones mineras no comprendidas en otras Reglamentaciones.

"B. O." del 20 de noviembre: Una Orden: Salarios para el Campo. Tres rectificaciones: Calzado; Minas de Carbón; Artículos derivados del Cemento.

"B. O." del 21 de noviembre: Dos Ordenes: Industrias Alpargateras; y personal dependiente de la Organización Médica Colegial.

IBEROAMERICA

LA PRODUCCIÓN BRASILEÑA DE CACAO.—La producción brasileña de cacao para la próxima campaña se cifra en 2.500.000 sacos.

LA PRODUCCIÓN ANUAL DE ACERO EN EL BRASIL.—Según el Presidente de la Compañía Siderúrgica Nacional Brasileña, la producción anual de acero de este país se eleva en la actualidad a toneladas 1.400.000, cifra que será ampliada a dos millones de toneladas en 1060.

LAS EXPORTACIONES DE ALGODÓN DE MÉJICO.—Durante los nueve primeros meses de este año, las exportaciones de algodón han constituído para Méjico su principal fuente de ingresos de divisas extranjeras. El valor de estas exportaciones ha sido de

147.944.000 dólares, dentro de un total de 532.952.000 representado por las exportaciones generales del país en el citado período.

EXTRANJERO

Grandes ampliaciones proyectadas por la industria sueca.—El valor de las solicitudes de permisos de construcción realizados hasta ahora por la industria sueca y de las que se esperan hasta fin del año próximo se estiman en 780 millones de coronas (151 millones de dólares). Los permisos concedidos para todo el año en curso sólo alcanzan una cuarta parte de esta cifra. Si se conservan las actuales severas restricciones con respecto a las actividades de construcción de la industria, es probable que se produzcan repercusiones desfavorables en el desarrollo de la producción industrial, según la Federación de las Industrias de Suecia

La Shell Chemical Company amplia sus instalaciones.—Esta Sociedad, afiliada a la Shell Oil Company, va a llevar a cabo un programa de ampliación en dos etapas que incrementará su producción de isopropil alcohol en 120 millones de libras al año. La primera etapa, que se elevará a 70 millones de libras aproximadamente, estará terminada en 1957, y la segunda en 1958.

La producción de NITROGENO SUPERA AL CONSUMO.—Según el informe anual de una autorizada firma sobre la industria del nitrógeno, la capacidad total de producción de nitrógeno en el mundo se cifra en 9.160.000 toneladas, frente a 7.990.000 toneladas a que asciende el consumo.

Si los proyectos actuales de construcción se llevan a cabo, la capacidad disponible en 1957-58 se elevará a 10.250.000 toneladas, de modo que, para evitar la formación de reservas tan elevadas al 30 de junio de 1958, obligará a reducir en gran escala la producción mundial durante los dos próximos años.

SE REDUCE EL PRECIO DEL SILICIO.—La Compañía Dupont ha rebajado el precio del sílicio en 30 dólares por libra y ha anunciado que tiene en proyecto la construcción de una nueva fábrica de silicio. El precio del silicio semiconductor es ahora de 320 dólares por libra, en comparación con 350 anteriormente.

REDUCCIÓN DE LA COSECHA ITALIANA DE ACEITUNA.—La producción italiana de aceituna será de algo más de 800.000 toneladas, lo que viene a ser un 30 por 100 menos que la cosecha del año pasado.

En vista de la escasa cosecha, se espera que se destinarán al consumo directo unas 20.000 toneladas, quedando así menos de 800.000 toneladas para su transformación en aceite. Tomando como base un rendimiento medio de 16,5 por 100, se obtendrá una producción de, aproximadamente, 135.000 toneladas de aceite de oliva.

LA INDIA LIBERALIZA LA EXPORTACIÓN DE GLICERINA.—El Gobierno de la India ha decidido permitir la libre exportación de glicarina a cualquier destino, excepto los territorios portugueses de la India.

El nuevo modelo americano de automóvil.—La American Motors Company va a lanzar en la próxima primavera un nuevo modelo de automóvil, el "Rebel", ofreciendo a elección del comprador un nuevo sistema electrónico de inyección de combustible. Estará equipado con el motor de la firma V-8 de 255 caballos, con equipo corriente o de 288 caballos con el citado sistema electrónico.

ACTIVIDAD EN LOS ASTILLEROS ALEMANES.—Según informes de los técnicos, se espera que los astilleros alemanes boten durante el año 1956 alrededor de un millón de toneladas brutas de registro. En esta cantidad están comprendidas 900.000 toneladas de embarcación marítima y 100.000 de embarcación fluvial. Estas cifras son bastante parecidas a las del año pasado, en la que los astilleros alemanes construyeron 890.000 toneladas de embarcación fluvial.

AUMENTO DE LA INVERSIÓN DE CAPITAL EN ESTADOS UNIDOS.—Los gastos en nuevas fábricas y equipos en los Estados Unidos alcanzarán una media anual "record" de 38.000 millones de dólares en el primer trimestre de 1957, según un informe conjunto llevado a cabo por el Departamento de Comercio y la Comisión de Valores y Divisas. Esta cifra puede compararse con una media anua! de 37.300 millones de dólares en el primer trimestre de este año.

SE REGLAMENTA EL COMERCIO EXTERIOR AUSTRIACO.—Una nueva Ley sobre comercio exterior ha sido aprobada por la Asamblea Nacional austriaca. Por esta Ley, que estará en vigor hasta el 31 de diciembre de 1959, millares de mercancías precisarán de permisos especiales de importación y exportación.

NUEVA FABRICA DE PRODUCTOS QUIMICOS EN ALEMANIA OCCIDENTAL.—La Empresa alemana Farbenfabriken Bayer va a establecer una nueva fábrica para la producción de óxido de étileno, con una capacidad anual de producción de 12.000 toneladas.

La fábrica será construída por la Scientific Design Company, de Nueva York, y operará a base de la oxidación directa del etileno, sistema de producción descubierto por una firma americana. La producción de esta fábrica se destinará a su posterior tratamiento en otras fábricas de la Bayer, principalmente para la producción de ésteres y éteres.

Londres, electido centro de operaciones del OPEG.—La capital inglesa ha sido escogida como lugar en la que se instalarán las oficinas de la OPEG, Grupo de la Industria Petrolera, que asesorará a la Organización para la Cooperación Económica Europea en la distribución de los suministros de petróleo. Según un portavoz de la OECE, tal elección se debe a las facilidades de comunicación ya existentes en Londres y a que se dispone en esta ciudad de personal experimentado.

Mientras tanto, va a ser creado en París un pequeño grupo de contacto que se mantendrá en constante relación con el Comité Petrolero de la OECE.

O Las inversiones de Alemania occidental en el extranjero, tropiezan aún con dificultades, debido a la escasez de capital en la industria, a los numerosos riesgos, tanto políticos como económicos y a la falta de garantías por parte de los Estados. Esta es la razón por la que las exportaciones de capital realizadas desde el mes de febrero de 1952, fecha en que fueron autorizadas de nuevo, totalizaron solamente unos 1.200 millones de marcos, lo que representa solamente algo más del 1 por 100 del total exportado en el mismo período.

Las sugerencias hechas recientemente por peritos alemanes e internacionales de que Alemania occidental debería emplear parte de su elevado superávit, de sus pagos al exterior, en inversiones en el extranjero, no han tenido en cuenta que no solamente se debe disponer de la cantidad necesaria, sino también de Empresas que cuenten con suficiente capital para financiar las inversiones. Tarea de los países en los que se desea realizar las inversiones, es la de proporcionar suficiente protección contra toda clase de riesgos políticos y económicos.

O El Consejo de Administración de la Empresa Monte Amiata, una de las principales Compañías productoras de mercurio de Italia, ha decidido pagar a sus accionistas un dividendo del 5 por 100, o sea, 100 liras por título.

El dividendo es a cuenta de los beneficios obtenidos en el ejercicio actual, y su distribución refleja la excelente marcha de la industria italiana del mercurio, que en lo que va de año ha triplicado ya su cifra de comercio exterior de igual período de 1955.

O La producción germano-occidental de coches, camiones y autobuses aumentó hasta 101.428 unidades en el mes de octubre, sobrepasando a la producción del mes de septiembre en un 11,3 por 100.

Las exportaciones aumentaron desde 41.244 unidades en septiembre hasta 47.844 en el mes de octubre.

La producción de los diez primeros meses de 1956 se elevó a 898.857 unidades, de las que 401.852 fueron exportadas.

Bibliografía

INFORMES ANUALES,—Ministerio de Industria, Consejo Superior de Industria. 1955.

Las Delegaciones de Industria, previa inspección de los Centros fabriles de su jurisdicción, han remitido al Consejo Superior de Industria un conjunto de datos industriales de apreciable valor, especialmente por el carácter realista y concreto con que las cifras se exponen. Cada una de las estadísticas lleva consigo los nombres de las Empresas que dan lugar a esas cifras. El interés, con ello, se hace mayor que con la simple exposición de números abstractos.

Son varias las partes que este Informe contiene. Las dos primeras, de extraordinaria importancia, se refieren a producción y consumo de energía eléctrica, la primera, y a las mejoras en la electrificación, la segunda. Las restantes, son: Nuevas industrias, Servicios de automóviles, Aparatos sometidos a presión y, por último, un Panorama industrial.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA 14 -

Capital desembolsado. 449.212.500,00 ptas. Reservas ... 690.502.962.87

480 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANIERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

> SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Giorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Empera-dor Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Giorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Agullera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Leon, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Leon, 64. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Leon, 64. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Leon, 64. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Leon, 65. Plaza de gazpi (paseo de las Delicias, 145).

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón, Getafe, Navalcarnero, San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdelgiesias, Torrejón de Ardoz.

(Aprobado per la Dirección General de Bonca, con el número 1.878)

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VI-DA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCI-DENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EIERCICIO 1955

Capitales y reservas técnicas y libres. 668 804.945,00 Total de primas recaudadas 247.459.409,73 Pagos efectuados a los asegurados hasta el 31-12-55 1.062.290,584,50 Beneficios pagados a los asegurados de Vida Activo, suma 909.258 152,91

Posee en propiedad 29 inmuebles por un valor de más de 175 millones situados en España y en el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63. Madrid. Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.

(Aprobado por la Dirección General de Seguros.)

Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO Especializada en operaciones de comercio exterior

de pesetas

 Id. desembolsado
 250.000 000

 Reservas
 285.400,000

OFICINAS CENTRALES Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

> SUCURSALES Y AGENCIAS PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41. Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Eibar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Se-villa, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussé d'Antin (Paris 9e).
rsal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).
Marsella: 28, Cours Lieutaud.
Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.
Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden).
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54. Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68. Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital desembolsado . . . 500.000.000 de Ptas. Total Capital y reservas , . . 1.230.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40 Atocha, núm. 55 Legazpi (Gla. Beata M.º Ana de Jesús, 12) Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4 Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30 Bravo Murillo, n.º 300 Narváez, núm. 39 Conde de Peñalver, núm. 49 P.20 Emperador Carlos V, 5 Duque de Alba, n.º 15 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26) Eloy Gonzalo, n.º 19 Rodríguez San Pedro, 66 Fuencarral, núm. 76 Sagasta, núm. 30 J. García Morato, 158 y 160 San Bernardo, n.º 35 Serrano, número 64

ado por la Dirección General de Banco y Bolsa con el número 1.885